

El triunfo del mariscal Hindenburg

Lo ocurrido el domingo en Alemania, triunfando en el plebiscito nacional Hindenburg, es un acontecimiento de una gran importancia para las ideas liberales y la paz del mundo. Hindenburg triunfante en un plebiscito democrático representa la negación de la democracia, porque este caudillo de las derechas alemanas, militarista e imperialista a la vez, ni entiende ni acepta la democracia, que representa la soberanía del pueblo frente a la soberanía de la corona imperial. El hecho, pues, ha de producir extraordinaria sorpresa en el mundo entero.

Pero no es lo sorprendente lo que ha de suscitar nuestra atención de momento, sino la realidad trágica que el hecho representa. Alemania provocó y perdió la guerra. Hindenburg fué uno de sus caudillos, fué el símbolo de la fuerza imperial; recordemos aquella estatua de madera que representaba la efigie de cuerpo entero del general, en la que quien quería clavar en ella un clavo tenía que pagar una contribución de guerra.

Al finalizar la guerra se impuso un cambio de régimen; se proclamó la República; el kaiser, después de firmar su abdicación, huyó del territorio alemán, y sus caudillos, vencidos con él, lo siguieron fieles, aguardando el momento propicio para resurgir. Y ya están de nuevo frente a frente la Alemania tradicional imperialista y la democrática; la que provocó la guerra y con ella la ruina del mundo, la que la perdió, causando a Alemania sufrimientos horribles, y la que pretende salvar al pueblo alemán, curándole las heridas que le produjo el imperio en doloroso resurgimiento del sentimiento democrático. ¿En qué pensó el pueblo alemán que dió sus votos al general vencedor? En su genialidad política no, porque todo el mundo coincide en que es hombre de escasos horizontes políticos. ¿En qué pensó, pues? ¿En la revancha? ¿En el desquite mediante otra guerra? Si esto fuese así sería la catástrofe definitiva para el mundo entero.

El solo anuncio de la posibilidad de una nueva guerra, con su cortejo de muertos y heridos, empujando los últimos adelantos de la ciencia para destruir al hombre y las riquezas naturales que le sirven de sustento, pone los nervios de punta. Otra guerra sería la revolución, se dice; pero ¡qué revolución! La revolución de la locura, producida por el pánico y por la miseria. Es deber de los espíritus escudados advertir el peligro y librar a la Humanidad de la horrible pesadilla.

Aun no hemos liquidado las cuentas de la guerra pasada; están sin acabar de pudrir los doce millones de muertos y viven una vida peligrosa los muchos millones de inútiles que causó; la tuberculosis y la leucemia siguen haciendo grandes estragos y nos vemos amenazados de otra catástrofe que, de producirse, tendría consecuencias más funestas aún. ¿Tendrá salvación Europa? ¿Será devorada en una inmensa hoguera, encendida por el capitalismo, en

colaboración con el nacionalismo y el imperialismo? Terribles interrogaciones son éstas, que han de preocupar hondamente a los espíritus más sensibles, más finos y de más sincero sentimiento liberal.

La inquietud que el hecho produce en el mundo entero es lógica y natural. El nacionalismo tradicional es un sentimiento incomprensible en la vida moderna. Las ciencias progresaron tanto, que están a punto de borrar las fronteras. Así como el individuo no puede resolver los problemas de su vida aisladamente sin contar con la colaboración y el concurso de los demás, lo mismo les ocurre a los pueblos. Un suceso político hoy, ocurre donde quiera, trasciende y remueve la vida del planeta entero. Y es que, así como la civilización nos fué aproximando los unos a los otros, así también fué entrelazando los problemas y haciendo imposible la vida de todos si no está dirigida la sociedad por un espíritu de cordialidad y solidaridad internacionales. Y o la civilización se derrumba, volviéndonos a una situación primitiva, lo que sería una gran desgracia, y dicho sea de paso, en lo que creemos, o el nacionalismo cede ante las realidades que plantea la vida y transige con las ideas de solidaridad universal.

La elevación de Hindenburg a la Presidencia de la República alemana representa la subida al Poder del viejo espíritu militarista alemán, creando un grave conflicto en la política internacional. Inglaterra, Francia, Bélgica, los Estados Unidos, que son los acreedores de la guerra pasada, se ven obligados a estrechar su unión y a vivir preparados para futuros acontecimientos. Al Socialismo internacional se le plantea ahora una situación complicada y gravísima.

Pensemos un momento en el Socialismo alemán, que bien vale la pena. Fueron los socialistas quienes al finalizar la guerra proclamaron la República. Los reaccionarios alemanes no se lo perdonan, como lo demuestra el hecho de que siempre que han podido los han señalado como el pueblo como traidores a la patria y causantes de la derrota. En lo que tuvieron en sus manos el Poder se han podido defender. ¿Qué ocurrirá ahora? Son fuertes; tienen extraordinaria potencia; no ha de faltarles la cooperación del Socialismo europeo; pero aun así ¿qué de dificultades no les plantea la situación?

Y los comunistas, causantes de este salto atrás que se produce en la Historia, ¿creen que ahora se van a poder mover con la libertad que lo han hecho hasta ahora en Berlín? ¡Cómo ciega los sentidos la pasión! Su conducta no tiene disculpa. Se mueven, no por ideales, sino por rencores políticos, por ambiciones de dominación, de poder, y con ello están siendo los más eficaces colaboradores de la reacción.

Llegamos al final de estos comentarios y no se va de nuestra mente la preocupación. Vale la pena de no apartar la vista de la trágica realidad que el hecho nos plantea. La reacción avanza, la libertad pasa en el mundo por un minuto difícil; no tenemos por ella, que vencerá al fin; pero dispongámonos de todas las potencias de nuestro ser para defenderla.

Manuel CORDERO

Contra el fascismo internacional

LONDRES, 27.—El Consejo nacional del Partido Obrero Independiente ha votado el siguiente orden del día, dirigiendo su resolución a las víctimas de la reacción internacional.

«El Consejo nacional del Partido Obrero Independiente expresa su profunda simpatía a las Secciones del movimiento obrero que en Italia, Hungría, Polonia y Bulgaria sufren las persecuciones de los Gobiernos fascistas. Habiendo visto con horror los métodos de represión empleados en Bulgaria por el Gobierno Tsankoff contra los adversarios de su política agresiva y reaccionaria, espere que en todos estos países la unidad de los partidos obreros ayudará a reestablecer la libertad democrática y la libertad para la acción sindical.»—Roberts.

Ex diputado liberal que se hace laborista

LONDRES, 27.—El doctor Spro, que en el Parlamento anterior figuraba como diputado liberal por una circunscripción londinense y que en las últimas elecciones fué derrotado, acaba de enviar una carta al jefe del partido liberal separándose de dicho partido y diciendo que se afilia al laborismo porque se ha convencido de que éste, con su política sana y bien equilibrada, es el único partido que puede resolver ventajosamente todos los problemas en las vitales horas que atravesamos.

El doctor Spro termina su carta diciendo que el liberalismo inglés ha abandonado de tal manera sus principios, que está ya desconocido y es completamente inútil como instrumento político.—Roberts.

Sa.udos a Pablo Iglesias

(POR TELEGRAMA)

LA CORUNA, 27.—En mi nombre y en el de los trabajadores organizados y socialistas de Cuba le dirijo mi más cordial saludo.—Francisco Domenech.

Correspondemos fraternalmente al estuivo saludo que el amigo Domenech, representante de los trabajadores cubanos en la Conferencia internacional del Trabajo, envía a nuestro querido compañero y maestro Pablo Iglesias.

Al tomar posesión.

CHAMARTIN DE LA ROSA, 27.—La Sociedad de Profesores y Oficios Varios ha elegido la siguiente Junta directiva: Presidente, Celestino Callejo; vice, Domingo Villaverdín; secretario, I. Toscana; vice, Tomás Sáez; contador, Hilgino Alonso; tesorero, Pascual Sáez; vocales: Rufino Rodríguez, Domingo Villaverdín Méndez, José García y Manuel Benito.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, acuerdan por unanimidad dirigir un fraternal saludo al camarada Pablo Iglesias, deseando que su estado de salud sea perfecto, para bien de la clase trabajadora.

Tomás Sáez, secretario; Celestino Callejo, presidente.

De la Agrupación de Salamanca.

SALAMANCA, 27.—Reunida esta Agrupación, acordó por unanimidad congratularse de la mejoría de nuestro querido «abuelo», deseándole una larga vida, para bien de la causa y de todos nosotros, alegría que participamos no a él directamente, porque no queremos molestarle, sino al Partido y a nuestro diario EL SOCIALISTA, para que llegue por este conducto a su conocimiento sin que se obligue a contestarnos, haciéndonos saber que de esta alegría participamos todos los obreros de Salamanca.—Corresponsal.

Muere la viuda de Zola

PARIS, 27.—Ha fallecido madame Emile Zola, viuda del novelista, a la edad de ochenta y seis años. Esta señora vivía muy retirada, consagrada a la gloria literaria de su marido.—Radio.

Las víctimas de las minas

Otro obrero grave.

SAMA, 27.—En las minas de Santiago («La Oscura»), de las que son propietarios los señores Nespral, ocurrió un accidente a causa del cual resultó herido gravemente un obrero vagonero, que fué alcanzado por un pino, recibiendo un fuerte golpe en la pleura.

El herido fué trasladado al Hospital provincial en grave estado.—C.

Efemérides

Abolición de la esclavitud en las colonias francesas

28 de abril de 1848.—La revolución de febrero de 1848 en Francia, aquella que fundó, por iniciativa de Luis Blanc, los famosos talleres nacionales, tuvo otras iniciativas de carácter político, entre las cuales merecen recordarse: la abolición de la pena de muerte por delitos políticos; la abolición de los títulos nobiliarios; la abolición del juramento político; la supresión del trabajo a destajo; y la abolición de la esclavitud en las colonias de la nación.

Mosetig

28 de abril de 1907.—Hállase en Viena, en el Danubio, el cadáver de Alberto Mosetig, célebre médico austriaco, nacido en Trieste en 1818. Fué cirujano jefe del Hospital Militar de Viena, cuyos servicios organizó admirablemente. Realizó muchos adelantos en la cirugía, siendo el primero que usó el yodo-formo. Ignórase si su muerte fué por accidente o voluntaria. Dejó escritas muchas obras, entre ellas un Manual de Clínica quirúrgica.

CARTA DE BÉLGICA LA CRISIS MINISTERIAL

El Congreso del Partido Obrero Belga declara que los católicos y liberales hacen imposible la constitución de un Gobierno democrático

A las nueve y media de la mañana del jueves, la gran sala de la Casa del Pueblo de Bruselas presenta el aspecto de los días de grandes acontecimientos. Cerca de mil delegados se encuentran presentes cuando el camarada De Brouckère, rodeado de otros muy queridos elementos del Partido, declara abierto el Congreso.

Vandervelde es el primer orador que hace uso de la palabra, recordando que la victoria del 5 de abril coincide esta vez con el XL aniversario de la fundación del Partido Obrero Belga. Esta victoria—exclama—es la más grande que partido alguno haya conseguido bajo el régimen de la representación proporcional. Nosotros seremos, en adelante, el grupo más numeroso de la Cámara, y esto es lo que ha determinado que el rey nos haya llamado para encargarnos de las gestiones para la constitución del Gobierno.

El camarada Vandervelde enumera después las diversas fases de sus negociaciones, de las cuales ya tienen conocimiento los lectores de EL SOCIALISTA por mis telegramas. Hace resaltar detalladamente la actitud observada por los liberales y por clericales. Los primeros rehúsan el formar parte de un Gobierno, cualquiera que él sea, y los segundos no quieren adherirse a nuestro programa democrático.

¿Qué debemos hacer? O bien dejamos que los partidos que nos combaten luchen con las terribles dificultades de la situación, o asumimos por nuestra cuenta la responsabilidad de hacer frente a todas las dificultades.

Nosotros hemos conseguido una gran victoria. Una sola cosa podría comprometerla, y es que nosotros no siguiéramos unidos después como antes de la batalla.

Tengamos el corazón ardiente, pero la cabeza fría, y el porvenir será nuestro. (Gran ovación.)

Varios camaradas defienden, aportando gran cantidad de argumentos, la constitución de un Ministerio socialista homogéneo.

Wauters, con su gran autoridad y clarividencia, pone al Congreso en guardia contra todo error de táctica. Es preciso pensar en el porvenir, en las próximas batallas electorales que deben proporcionarnos nuevas victorias.

Vosotros conocéis—dice—nuestra plataforma electoral; ella prevé la realización de un programa de reformas democráticas precisas y moderadas. Es preciso hoy día practicar una política de democracia, lo que no es posible más que con la condición de tener una mayoría estable.

¡Poneos en guardia! Algunas semanas o algunos meses de gobierno no pueden permitirnos hacer algunas cosas serias. ¡Poneos en guardia! A vosotros os pesará muy pronto y a nosotros se nos reprochará el haber sido impotentes para realizar nuestro programa.

Por el contrario, una política energética de oposición nos permitirá el día de mañana volver a presentarnos ante el cuerpo electoral con toda suerte de éxitos asegurados. (Grandes aplausos.)

Después de una discusión de más de cinco horas, el Congreso se encuentra ante dos proposiciones: una, por la cual se pide la constitución de un Gobierno socialista homogéneo, y otra, que pide se declare que no ha lugar, para el Partido, de proseguir las negociaciones a fin de constituir el Gobierno.

Es aprobada la segunda proposición por 416.761 votos contra 173.444 y 3.000 ausentes. He aquí el texto de la proposición aprobada:

«El Congreso hace constar que la última consulta electoral ha sido la más grande condenación de la política seguida desde hace cuatro años; que el rey, observador respetuoso de las reglas parlamentarias, ha llamado a los socialistas para constituir un nuevo Ministerio; que el Partido Obrero, aun no disponiendo de la mayoría parlamentaria y a pesar de las dificultades legadas por el Gabinete dimisionario, ha aceptado, en interés superior de la clase obrera y de la nación, encontrar la posibilidad de realizar reformas que había defendido en el curso de la campaña electoral;

que sucesivamente los diputados, tanto de izquierda como de derecha, como individuos y como partidos, le han negado todo concurso; que en estas condiciones queda relevado del compromiso de proseguir las negociaciones.

Agradece al camarada Vandervelde los esfuerzos por él realizados para constituir un Gobierno democrático;

Toma nota de las causas que le impiden ir a la realización de las reformas y declara su responsabilidad por ello sobre los que en los otros partidos han defendido reformas análogas y han rehusado realizarlas con el Partido Socialista;

Declara que no ha lugar a examinar para el porvenir negociaciones fuera de las bases propuestas estos últimos días por el Partido, y rechaza toda solución que implique de parte de éste una disminución moral para el orden del día.»

Después de dar cuenta del resultado de la votación, nuestro amigo Delathé, de los mineros, declara entre grandes aplausos que la minoría se inclinó totalmente ante la decisión del Congreso.

De Brouckère da por terminado el Congreso después de pronunciar un vibrante llamamiento en favor de la Fiesta del Trabajo del Primero de Mayo. Los delegados entonan unánimemente «La Internacional».

Horas graves

Jamás, desde su creación, ha conocido la Federación Nacional de Mineros un momento tan grave ni se ha encontrado ante una situación tan difícil como la que atraviesa actualmente.

Los patronos han dado el aviso reglamentario, y a partir del 1.º de mayo próximo la convención de los salarios habrá sido declarada nula. Estos señores quieren disminuir los salarios en un 5 por 100 en 1.º de mayo y aplicar una nueva disminución en el mes de junio. El problema es, por tanto, muy grave.

Los mineros se reunirán en Congreso el sábado y domingo próximos. Los debates serán interesantes. Nosotros prometemos a los lectores de EL SOCIALISTA tenerles al corriente de los acuerdos.

Bruselas. Juan PATOU

Congreso internacional de los Empleados de tranvías

AMSTERDAM, 27.—La Federación Internacional de los Obreros del Transporte, que cuenta en su seno con más de 165.000 agentes tranviarios, distribuidos en distintos países de Europa, celebrará un Congreso internacional del personal de tranvías los días 18 al 20 de julio próximo, para tratar, entre otros asuntos de carácter internacional, los siguientes:

Legislación concerniente al personal de tranvías y de los ferrocarriles secundarios en los distintos países; legislación sobre los tranvías vecinales y los autobuses; problemas suscitados por la industria de ferrocarriles y tranvías para el desenvolvimiento del transporte automovilístico; standardización del tipo y del equipo de los coches-tranvías; diferentes formas de explotación e informes entre las Empresas explotadoras y los Poderes públicos; programa de acción y de reivindicaciones.

En los debates intervendrán para exponer su criterio sobre los distintos puntos los compañeros Rathmann (Berlín); Guindard (París); Retersen (Utricht); Nathans (Amsterdam); y otros delegados del personal de tranvías ingleses e italianos.

Antes del Congreso, el secretario de la Federación Internacional del Transporte publicará un informe sobre las condiciones del personal de tranvías en los diferentes países.—E. I. T.

Los obreros japoneses, en la Conferencia del Trabajo

AMSTERDAM, 26.—Los trabajadores japoneses organizados están haciendo los preparativos para la designación de la Delegación obrera y sus asesores que han de asistir a la próxima Conferencia Internacional del Trabajo, que ha de reunirse en Ginebra en el próximo mes de mayo.

Se cree que será nombrado el camarada Suzuki, de la Federación Sindical Japonesa, que ya asistió a la anterior Conferencia. Los consejeros técnicos o asesores probablemente serán nombrados por la Unión de Trabajadores de la Marina y de los Arsenalas.

Es innegable que la elección de la Delegación obrera para las Conferencias Internacionales del Trabajo es un factor de gran estímulo en el terreno de la organización de los trabajadores y trabajadoras del Japón.—E. S. I.

El nuevo Censo electoral

A los obreros de Elche.

ELCHE, 27.—Ya han sido expuestas las listas del nuevo Censo electoral; los ciudadanos todos tienen el deber de consultarlas para ver si han sido incluidos.

La Agrupación Socialista ha nombrado a un compañero para que vaya examinando las listas y haga las oportunas rectificaciones de compañeros que teniendo de

recho al voto no hayan sido incluidos en el Censo.

Este compañero estará todas las noches en secretaría para atender a cuantos ciudadanos deseen saber algo sobre el particular.

[Trabajadores ilicitanos, interesámonos por la pureza del nuevo Censo electoral.—Rodríguez.

A los electores barceloneses.

BARCELONA, 27.—La Agrupación Socialista de ésta invita a todos los ciudadanos de Barcelona, así como a todos los afiliados a las entidades domiciliadas en nuestro domicilio social, a que se sirvan pasar por nuestro Centro Obrero, calle Peñ de la Creu, 14, en donde podrán enterarse de si están incluidos debidamente en el Censo electoral y distritos correspondientes.

Las horas de secretaría son de siete a nueve de la noche, y durante el día pueden, los que acudan a sus nombres y domicilios, dejar nota de sus nombres y domicilios, con el distrito en que están domiciliados, al consejo del Centro, con objeto de aclarar los datos que se precise.—C.

Nuestro extraordinario

SON POCAS OCHO PAGINAS

Confecionado ya nuestro extraordinario del Primero de Mayo, hemos de lamentar no haber podido dar cabida a todos los originales, dibujos y anuncios que habíamos recibido para su publicación en ese número.

EL SOCIALISTA necesita ya un mayor número de páginas. Para el diario es preciso ir en seguida a las seis páginas si hemos de dar salida a la información y colaboración que copiosamente nos trae el correo todos los días. Para el extraordinario es forzoso ir a las doce páginas. Ganarán con ello los lectores y la Administración, pues en éste nos hemos visto obligados a dejar fuera muchos anuncios, que nos hubieran proporcionado buena cantidad de pesetas.

Entre lo que no podemos publicar figuran varios artículos y poesías muy interesantes y un dibujo a cuatro columnas de nuestro asiduo colaborador Francisco Mateos. Este dibujo lo publicaremos en el número correspondiente a la Víspera del Primero de Mayo; o sea el día 30 del corriente.

Y es que nuestro diario va adquiriendo ya la importancia que se merece por su zelo procedido. Lo que hace falta es que todos los trabajadores nos ayuden, dándose cuenta de que su diario no puede ni debe ser otro que EL SOCIALISTA.

Aumentada en la proporción que debe aumentar su tirada diaria, disponemos de un mayor número de facilidades, podemos publicar las seis páginas, que nos están haciendo muchísima falta ya, y las doce en los extraordinarios.

Ayúdenos los trabajadores; procuren facilitarnos medios económicos para la imprenta propia, y estos agobios desaparecerán en bien de los lectores y con gran beneficio para nuestras ideas.

LA CASA DE TOLSTOI

MOSCÚ, 28.—La casa de Tolstói en Khramnitski se ha reconstituido y toma poco a poco el mismo aspecto que tuvo cuando la habitaba el maestro.—Radio.

Supresión de subvenciones a los teatros de Moscú

MOSCÚ, 28.—El «Trud» anuncia que el Soviet de Moscú ha decidido suprimir las subvenciones concedidas hasta ahora a los teatros de la capital. Sólo se hará una excepción en favor de dos de ellos: el Gran Teatro, que da las obras líricas y bailes rusos, y el Pequeño Teatro, en el que se representan obras comunistas.—Radio.

Los retiros obreros

Acto trascendental.

JEREZ DE LA FRONTERA, 27.—Este calificativo merece el acto público celebrado en Jerez en pro del cumplimiento de la legislación social relativa al Retiro obrero. Los compañeros Manuel Vigil y Remigio Cabello han realizado una labor de positiva utilidad, explicando en lenguaje correcto, claro y sencillo, la significación y trascendencia de los seguros sociales del paro, de enfermedad, de maternidad, y, por lo especialmente, la legislación vigente sobre el Retiro obrero. La semilla sembrada fructificará copiosamente y se propagará por toda esta región agrícola. Es cuestión de constancia y entusiasmo. Muy en breve quedará constituida en Jerez la Delegación, con su correspondiente oficina, en la cual los obreros jerezanos habrán de encontrar toda clase de facilidades para el ejercicio de su derecho.

Es necesario que todos los trabajadores españoles actúen con entusiasmo, para que el Retiro obrero sea una hermosa realidad en todas partes. Hay que desecher pesimismo, que a nada práctico conducen. Hagamos que se cumpla la legislación y trabajemos para que ésta sea mejor en cuanto a la edad y a la cantidad del Retiro. Pero pongámonos en guardia contra determinadas habilidades de una parte de la clase patronal, que, aparentando querer mejorar el Retiro, lo que realmente pretende es destruir esta hermosa conquista social. Hay que hablar muy claro. Queremos que sea el Instituto Nacional de Previsión la entidad encargada, como lo está hoy, del Retiro obrero. Queremos que el Instituto Nacional de Previsión sea el organismo al cual se confíe mañana, como lo está confiada hoy, la dirección y administración de los seguros sociales. No queremos que estas conquistas se confíen a ningún otro organismo. Hálmese como se llamare.

Por lo demás, vaya nuestra cariñosa enhorabuena para los compañeros Vigil y Cabello. Tengan la seguridad de que la semilla ha caído en terreno preparado y que fructificará copiosamente. Y prosigan por ciudadanos y aldeas su obra, en la seguridad de que rendirá positivos beneficios a la clase trabajadora.—A. R. R.

Después de la elección de Hindenburg

Continuará el Ministerio.

BERLIN, 28.—Se considera como muy probable que la elevación de Hindenburg a la Presidencia del Reich no producirá cambio alguno en la composición del Ministerio que preside el señor Luther.

Una Conferencia de los aliados.

LONDRES, 28.—Se atribuye al Gobierno inglés el propósito de convocar una Conferencia en la que este Gobierno delibere con el de Francia y fije la conducta a seguir ante la situación creada por el triunfo del mariscal Hindenburg.

La Internacional del Transporte y el Gobierno griego

AMSTERDAM, 27.—En virtud de las respuestas tomadas por las Compañías Ferroviarias y el Gobierno griego a raíz de la reciente huelga, el secretario de la Federación Internacional del Transporte ha dirigido al Gobierno de Grecia un telegrama de protesta con fecha 8 del corriente.

La contestación recibida ha dado lugar al secretario internacional para dar a conocer al presidente del Consejo su manera de ver en relación con los motivos de la huelga y la actitud tomada por el Gobierno y por las Compañías, pidiéndole inter venga a fin de que sean anuladas las medidas de que se hizo víctimas a los huelguistas.—E. I. T.

La representación municipal en París

Toda la reacción, el clericalismo que llama a los banqueros y hace propaganda con el dinero de la Unión de Intereses Económicos y los capitalistas que acuden a los sacristías después de haber pasado por casa del señor Billiet, se ha colmado de alegría por la elección senatorial del archivero de traciones, el ilustre Millérand, verificada hace quince días. En lugar de devolver el dinero que Millérand se guardó al liquidar los intereses de las Congregaciones religiosas, la reacción le da un acta de senador. No les envidiamos a los reaccionarios que hayan depositado su confianza en tal señor. Con su pan se lo coman.

Lo que importa observar es que esa tráfaga no representará en el Senado a París, sino simplemente a la reacción. La nueva ley modificando la representación municipal de los distritos de París con arreglo al número de habitantes y aumentando de 20 a 40 el número de diputados provinciales que eligen los pueblos del extrarradio, hará modificar el aspecto de las elecciones municipales en el Sena, ya que son sus asambleas las que eligen los electores senatoriales; por delegación, en los Ayuntamientos; por derecho propio, en la Diputación provincial.

Actualmente, cada distrito de París elige cuatro concejales. Con arreglo a la nueva ley, la representación será calculada por el número de habitantes, a razón de un concejal por cada fracción de 35.000 habitantes, y el siguiente cuadro demuestra que los diez primeros distritos, del centro de la capital, distritos burgueses y reaccionarios, pierden representantes en favor de los distritos extremos, populares y obreros:

DISTRITOS	Número de habitantes.	Número de concejales.
Primero.	59.744	2
Segundo.	61.741	2
Tercero.	67.045	3
Cuarto.	96.353	3
Quinto.	124.715	3
Sexto.	95.542	3
Séptimo.	93.726	3
Octavo.	101.129	3
Noveno.	121.257	4
Décimo.	147.639	4
Décimoprimer.	224.672	7
Décimosegundo.	136.285	4
Décimotercero.	128.112	4
Décimocuarto.	145.335	4
Décimocuarto.	167.667	5
Décimosexto.	121.416	4
Décimoséptimo.	213.646	6
Décimooctavo.	202.666	4
Décimonoveno.	147.953	4
Vigésimo.	167.758	5
Totales.	2.711.931	80

En toda Francia la batalla será ruda, máxime en virtud de las circunstancias políticas. La Federación Socialista del Sena ha designado ya sus candidatos, presentando en muchos pueblos del extrarradio, donde el comunismo hizo más daño, candidaturas, completas o no. He aquí la lista de candidatos socialistas por cada distrito de la capital:

Primer distrito.—Daubert y Smetana.
Segundo.—Périvier.
Tercero.—Drouot, Brauit, Allouchery y Nersona.
Cuarto.—Donnafons y Bonnet.
Quinto.—Rella y Benoit.
Sexto.—Métols, Griaut, Vignolet y Pouget.
Séptimo.—Nowina, Girault, Firmin y Huberty.
Décimoprimer.—Fogel, Férét, Gaston y Clause.
Décimosegundo.—Le Traquer, Dormoy, Navier y Commanay.
Décimotercero.—Deslandes, Rogeon, Barthe y Julien.
Décimocuarto.—Grangier, Janot, Lamon, Antés y Mouret.
Décimocuarto.—Besombes, Délepine, Dubois y Heckenmeyer.
Décimoséptimo.—Abraham y Richardson.
Décimooctavo.—Jean Varonne y doctor Mayoux, G. Thomas, Dierbecourt, Bloch y Montclair.
Décimonoveno.—Vandalle, Fianette, Paris y Henry.
Vigésimo.—Luquet, Levittain, Loyau y Teneveau.

Los nombres subrayados son los concejales salientes elegidos en 1919, salvo Levittain.

Después de la elección de Hindenburg

Continuará el Ministerio.

BERLIN, 28.—Se considera como muy probable que la elevación de Hindenburg a la Presidencia del Reich no producirá cambio alguno en la composición del Ministerio que preside el señor Luther.

Una Conferencia de los aliados.

LONDRES, 28.—Se atribuye al Gobierno inglés el propósito de convocar una Conferencia en la que este Gobierno delibere con el de Francia y fije la conducta a seguir ante la situación creada por el triunfo del mariscal Hindenburg.

La Internacional del Transporte y el Gobierno griego

AMSTERDAM, 27.—En virtud de las respuestas tomadas por las Compañías Ferroviarias y el Gobierno griego a raíz de la reciente huelga, el secretario de la Federación Internacional del Transporte ha dirigido al Gobierno de Grecia un telegrama de protesta con fecha 8 del corriente.

La contestación recibida ha dado lugar al secretario internacional para dar a conocer al presidente del Consejo su manera de ver en relación con los motivos de la huelga y la actitud tomada por el Gobierno y por las Compañías, pidiéndole inter venga a fin de que sean anuladas las medidas de que se hizo víctimas a los huelguistas.—E. I. T.

Para el Primero de Mayo

La Banda municipal amenizará los actos.
 ELCHE, 26.—Como en años anteriores, el Ayuntamiento nos ha concedido gratuitamente la Banda Municipal para que amenice nuestros actos del Primero de Mayo.—Rodríguez.

Conferencia de Blázquez en Orihuela.
 ORIHUELA, 26.—La noticia de que el compañero de Madrid Fermín Blázquez nos dará una conferencia en los primeros días de mayo ha sido muy bien acogida, y esperamos con impaciencia poder estrechar la mano de tan entusiasta compañero y oír su autorizada palabra.—Armengol.

Programa de fiestas.
 RIBADAVIA, 26.—En esta villa hay gran entusiasmo para celebrar la fiesta del Primero de Mayo.

A las siete de la mañana comenzarán los festejos, lanzando al viento una gran cantidad de bombas; la banda de la villa recorrerá las calles tocando música; a las doce se dará una comida extraordinaria a los reclusos de esta cárcel; a las cuatro de la tarde empezará la jira campesina, que terminará a las ocho, a cuya hora dará comienzo una función de cine.—Eutimio Castro.

Animación para los actos preparados.
 CASTELLÓN, 27.—Prohibida la manifestación que precisas celebrar todos los obreros organizados el día Primero de Mayo, se acordó celebrar diversos actos, si no nos los prohíben, para los que existe gran entusiasmo.—Corresponsal.

Una representación de Juan José en Elda.
 ELDA, 27.—La Fiesta del Primero de Mayo va a ser conmemorada con una representación de Juan José, interpretada por aficionados de la localidad.—E. M.

Reunión de propaganda.
 CARTAGENA, 27.—Celebraremos la Fiesta del Trabajo con una velada en el local de la Agrupación, acto al que han prestado su concurso y prometido su asistencia todas las Sociedades obreras.—Corresponsal.

Cordero, a Labjana.
 LABIANA, 27.—Se ha recibido comunicación oficial de la Comisión Ejecutiva del Partido participándonos que en los actos que se celebren el Primero de Mayo tomaremos parte, a petición de la organización obrera y socialista de esta localidad, nuestro querido camarada el ex diputado a Cortes por Madrid Manuel Cordero.

La noticia ha producido muy gran impresión entre los trabajadores de esta localidad y sus alrededores, que se proponen concurrir a todos los actos en que intervenga nuestro camarada Cordero.—Rico.

Una conferencia.
 SANTA BARBARA (Asturias), 27.—El día 30 del corriente, y organizada por la Agrupación Socialista de esta localidad, se celebrará una conferencia a cargo de un compañero que designará oportunamente.—S. González.

En Vivero.
 VIVERO, 27.—En la última junta que celebró la Sociedad de obreros del Ramo de Construcción se acordó celebrar la Fiesta del Trabajo con los siguientes actos:

- 1.º Publicar un manifiesto invitando al paro.
- 2.º Celebrar la acostumbrada Manifestación, siempre que las autoridades la autoricen.
- 3.º Llevar a los Poderes públicos las conclusiones acordadas por la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.
- 4.º Celebrar por la tarde una jira campesina y merienda colectiva con asistencia de la banda de música «Los exploradores».—Benito.

No se publicarán los periódicos y los obreros gráficos percibirán el jornal.

SANTANDER, 27.—Hay gran entusiasmo por celebrar la Fiesta del Trabajo en condiciones que supere a los años anteriores. He aquí los actos organizados en Santander y la provincia.

Día 30 de abril.—Conferencia y velada literaria musical. Hablará Lacort y tomará parte un sexteto y varios orfeonistas.

Día 1.º de mayo.—A las diez y media de la mañana mitin público, en el que tomará parte Lucio Martínez, de Madrid, y Enrique de Francisco.

Una Comisión llevará las conclusiones a la autoridad civil.

Se está preparando un importante manifiesto.

La jira familiar al Sardinero ha sido prohibida.
 No se publicarán los periódicos y los obreros gráficos percibirán sus salarios.
 En Peñacastillo, la víspera se celebrará una velada artístico-musical, en la que disertará Antonio Ramos.

Al día siguiente la entidad organizadora «La Cerámica» se unirá a la fiesta de la Casa del Pueblo de Santander, después de obsequiar con dulces a los niños de su escuela.

En Astillero se celebrará un mitin, en el que hablará Antonio Ramos.

El Cuadro Artístico Socialista pondrá en escena «Tierra baja» en el salón Cortabarrate.

En Gabárceno también habrá mitin y en él hablará Pedro Vergara.

En Reinoso se celebrará un mitin, y hablarán Trifón Gómez, de Madrid, y Bruno Alonso, de Santander.

En Torrelavega habrá otro mitin, hablando Antonio Pérez.—Vasay.

Propagando EL SOCIALISTA.
 EL FERROL, 27.—La Sociedad de Peches ha acordado adquirir 200 números de EL SOCIALISTA de 1.º de mayo.—C.

Habrà velada y mitin.
 BARCELONA, 27.—En conmemoración de la Fiesta del Trabajo, esta Agrupación Socialista ha organizado una velada teatral, que se celebrará el día 30, jueves, por la noche, en «nuestro local social».

Se pondrá en escena por el Grupo Artístico la comedia dramática «Los pebecos», siendo la entrada y asiento gratis.

El día Primero de Mayo se celebrará un mitin, organizado por la Federación de Sociedades obreras, a las diez de la mañana, en nuestro Centro Obrero, tomando parte en dicho acto varios oradores.

Quedan invitados al acto todos los obreros.

Hay tanto entusiasmo para que la venta de nuestro diario sea numerosa, en especial el número extraordinario del Primero de Mayo, que el Comité de la Agrupación Socialista, secundado por varios compañeros, ha pedido 300 ejemplares más, además de los que ya había pedido, los cuales se destinarán a la venta, para lo que ha organizado debidamente a varios obreros, que en dicho día venderán por estas calles EL SOCIALISTA.—Corresponsal.

Diversos actos en Salamanca.
 SALAMANCA, 28.—Como en años anteriores, los obreros salmantinos se proponen conmemorar el Primero de Mayo en brillante forma.

El día 30, por la noche, celebrarán una velada en el teatro Breón, a cargo del Grupo Cultural Obrero, en la que se estrenará el drama «El apóstol», del camarada Rafael de Castro.

Como fin de fiesta se pondrá en escena un juguete cómico.

El día 1 de mayo una banda de música recorrerá los barrios populares de la población anunciando la Fiesta del Trabajo.

A las diez y media habrá un mitin en la Federación Obrera, en el que harán uso de la palabra significados oradores.

El órgano de los trabajadores, EL PUEBLO, publicará un número extraordinario, en el que figuran, entre otros, trabajos de Pablo Iglesias y Largo Caballero.—Corresponsal.

Notas ferrolanas
 EL FERROL, 26.—La propaganda por el Sindicato Ferroviario ha producido buenos resultados; se ha asociado el 90 por 100 de los empleados del ferrocarril Bétanzos-El Ferrol, y pronto ingresarán en el Sindicato los que aun no lo están.

Estos trabajadores, sin duda alguna, se hallan en inferiores condiciones que el resto de los ferroviarios españoles, a pesar de ser el ferrocarril del Estado, por culpa del director, que no ha consentido que fuesen aplicadas las disposiciones que han mejorado la situación de los obreros del ferrocarril.

Claro que ellos tienen la culpa por no haber ingresado antes en la organización. La apatía causa graves daños a la clase trabajadora.

Unidos son fuertes y podrían denunciar públicamente, para que fuesen corregidas, cuantas irregularidades comete el director del ferrocarril.

El jueves celebró asamblea la Sociedad de Albañiles y el viernes la de Peches. Ambas entidades pertenecen a la Federación Nacional de la Edificación, y por tanto a la Unión General de Trabajadores.

La primera, por apatía de algunos simpáticos miembros, viene siguiendo una conducta inconsecuente con su filiación, por predominar en ella los llamados elementos comunistas.

Cuando la autoridad invitó a las Sociedades Obreras para inscribirse en el Censo se negó a hacerlo. Lo mismo han hecho ahora otras Sociedades, que fueron invitadas a nombrar dos concejales corporativos, negándose a hacerlo. ¿No es esto una inconsecuencia?

En cuanto al cumplimiento de los acuerdos de la Federación y la Unión General no cumplen más que lo que les conviene.—Corresponsal.

HOSPEDAJE
 Los representantes obreros lo encontrarán bueno y económico en la Casa de viajeros de Félix de la Riva, calle del Prado, números 16 y 18, segundo izquierda. Madrid.

SOBRE LA PRÓRROGA DE UN RÉGIMEN

El concierto económico con las Vascongadas

“Suprimirlo o reducirlo sería desorganizar una región bien organizada”

Nacimos a la vida pública formando parte de la Diputación provincial de Vizcaya. El deseo de la política, superior a fuerza a nuestra voluntad, nos llevó luego a otros puestos acaudalados de mayor fulgor, pero, desde luego, con base más liviana para la eficacia de nuestra actuación. A través de los años sigue siendo para nosotros el cargo más grato entre cuantos hemos desempeñado el de diputado provincial vizcaíno. Quizá influya en esto el perfume que llevan consigo los recuerdos de un primer amor; pero no atribuyémoslo solamente a esto la causa de tan viva simpatía, sino también a que en la Diputación de Vizcaya, al poder sumar a la crítica—cuyo camino es siempre más llano que el de la acción—la influencia a veces decisiva del voto es donde hubimos sentido con mayor reciedumbre el peso de la responsabilidad.

Ahora, al ver planteado el problema de la prórroga del concierto económico, la evocación de los comienzos de nuestra vida política parece movernos al cumplimiento de un deber, de haber conservado la representación parlamentaria que Bilbao nos otorgó, hubiera absorbido a la hora presente nuestros afanes; la defensa del Concierto económico y la pugna por su extensión.

Hemos de hablar del Concierto económico, pero de él exclusivamente, y en nuestro alguna del suceso financiero motivador de la prórroga del actual período, duradero hasta el 31 de diciembre de 1926. No queremos involucrar los dos cuestiones, y además, es probable que tapáramos con la imposibilidad de explicar libremente nuestro parecer sobre tan inesperada conexión.

Por fortuna para las provincias vascongadas, si no en la esfera oficial, por lo menos en la opinión pública, se dispuso gran parte del recelo suscitado por su especial régimen económico-administrativo. Las cosas se aprenden mucho mejor viendo que explicando, y en este aspecto el automóvil ha prestado a aquella región un inapreciable servicio. Los millares de españoles que han recorrido en automóvil las carreteras vascongadas son otros tantos defensores de un régimen que permite sostener y ampliar aquella magnífica red de comunicaciones, ante la cual manifiestan también su asombro no pocos extranjeros. Si el uso del aeroplano fuese ya tan vulgar como el del automóvil, la aviación sería otro factor de enseñanza y de propaganda a beneficio de las tres provincias hermanas, porque nada más trágicamente desolador que el contraste ofrecido por el páramo casi deshabitado de Castilla al traspasar en avión la cordillera cantábrica, dejando atrás aquel enlace ininterrumpido de los pueblos, columnas que ocupan la superficie de Vizcaya y Guipúzcoa.

Existe el error de creer que la pujanza de estas provincias nace de una profunda desigualdad tributaria con respecto al resto de España. No, la superioridad, aparte riquezas naturales, tiene la raíz en una mejor administración, en una más perfecta organización, base que se dan a sí mismas las provincias por medio de sus Diputaciones y Ayuntamientos al asumir servicios que en otras partes corren a cargo del Estado.

Sería desatinado dejar reducida la sección del Concierto económico a un simple problema de cifras. Ni las Diputaciones deben resistirse a pagar lo que la equidad reclame ni el Estado debe guiarse por un criterio meramente recaudatorio. Lo interesante, no ya para las Diputaciones, sino para el propio Estado, es el afianzamiento y la ampliación de un régimen cuyas ventajas entran fácilmente por los ojos.

¿En qué consiste el Concierto económico? En el encabezamiento por el Estado con las Diputaciones de algunos impuestos y contribuciones—de algunos, no de todos, pues otros los percibe el Estado directamente por sus propios órganos—y en la libertad de las provincias para invertir los beneficios que le puede rendir la administración de esas contribuciones e impuestos. Cuando Cánovas instituyó en 1878 el Concierto económico, no lo hizo ciertamente en favor de las Vascongadas, sino en beneficio del Estado. Al abolirse por completo los fueros después de la guerra civil y quedar aquella región incorporada a la legislación común, Cánovas advirtió sagazmente las dificultades insuperables con que iba a tropezar para la instauración del régimen tributario español en un país donde jamás habían regido contribuciones del tipo de las que se iban a implantar y donde la tradición tenía con la naturaleza de algunos impuestos, e idea de fijación de cupos anuales por cada uno de los conceptos contributivos, cupos pagaderos por las Diputaciones a cambio de reservar a éstas ciertas facultades autonómicas. Hoy el sistema tributario de las provincias vascongadas difiere muy poco o nada del vigente en el resto de la nación. Hay en las contribuciones o impuestos concertados cuotas más bajas, pero no existe ocultación. Este es, en síntesis, el secreto de aquel régimen. La industria, la propiedad y el comercio pagan por los mismos conceptos que pagan en las demás provincias españolas. ¿Pagan menos? Probablemente, no; pagan más, igualmente; es decir, se evita la irritante desigualdad, inculcadora al fraude, de que unos paguen por lo suyo y por lo que otros ocultan. Han podido las Diputaciones vascongadas durante bastantes años, a partir de la instauración del Concierto, prescindir del cobro de las contribuciones directas, a pesar de pagarlas ellas al Estado; pero eso no revelaba que los cupos fuesen bajos. Se encontraba la compensación en el recargo de otros impuestos y Vizcaya la más retrasada en implantarlos—pudo cubrir el déficit con los productos de la explotación de su ferrocarril minero de Triano, que algunos años le rindió beneficios líquidos superiores a cuatro millones de pesetas. Cuando la disminución de la riqueza minera—hannaj allí a un pronto agotamiento—fizo disminuir el tráfico del ferrocarril, se perdió y aminoró los beneficios de este, hoy ya completamente nulos, Vizcaya implantó también las contribuciones directas, su jus-

ta resultaba más evidente a medida que se desenvolvía la riqueza industrial, territorial y urbana, pues frente a su crecimiento era notabilísima la falta de equidad dentro de la provincia, de un sistema apoyado principalmente en el procedimiento indirecto de los consumos. Pero si allí hubo exenciones, actualmente imposibles, el Estado no dejó de percibir con puntualidad admirable y sin gastos de cobranza el importe global que él mismo señaló a sus contribuciones.

Las Diputaciones vascongadas adolecen en su funcionamiento de graves defectos. No son como idealmente las quisiéramos nosotros. Es deficiente y escaso el recurso contencioso-administrativo contra sus acuerdos, necesitando un control popular que ponga freno a los excesos de su poderío. No supieron tener la abnegación de traspasar a los Municipios sus propias facultades autonómicas... Son viejos estos temas para nosotros, que hemos disertado repetidamente sobre ellos, creyendo oportuno enunciarlos ahora. Pero aun utilizando la lupa para hacer destacar máculas y errores, no puede en justicia negarse las excelencias de la gestión de dichas Corporaciones. Cuando se pusieron a sustituir al Estado dejaron a éste muy atrás, mostrándose más ágiles, más previsoras, más competentes y más honestas.

Si el Concierto económico desapareciese, ¿qué no serían los recargos en los gastos de los ministerios de Fomento, Instrucción pública, Gobernación y Hacienda para cubrir los servicios hoy atendidos en las Vascongadas por las Diputaciones? Desde que en 1906 se decretó la última prórroga del Concierto económico ha invertido Vizcaya en el entretenimiento, conservación y mejoramiento de sus carreteras veintiséis millones de pesetas y ha aumentado su red, entonces de 880 kilómetros, en 250 kilómetros más. Eso solamente en Vizcaya, y adviértase que en materia de carreteras Guipúzcoa nada puede envidiar a Vizcaya. Las Diputaciones contribuyen a las obras de puertos, que de otro modo estarían abandonados; sostienen la enseñanza industrial y agrícola; cuidan espléndidamente la beneficencia; se preocupan con celo loable de la repoblación forestal; contribuyen a la extensión de la primera enseñanza; cooperan a empresas de cultura; crean y fomentan instituciones de previsión social...

Si sacándolo de su campo moral se quisiera encuadrar el problema rigurosamente en cifras, sería indispensable cifrar todo eso que en el régimen común incumbe al Estado, a menos de sustentar el bárbaro criterio de ir a suprimirlo o a reducirlo desorganizando una región bien organizada.

Pero el problema conviene atajarlo desde más altas cimas para abarcarlo en su vasto conjunto. Desde luego, es muy mezzogiorno punto de vista aquel desde el que se quiere advertir que el Concierto económico es un privilegio a virtud del cual se confirma una propia riqueza. Bastará para destruir ese fenómeno óptico desparanar la mirada y ver que el capital vascongado ha sido súbitamente a todas partes de España, sin miedo a riesgos, tributos ni rémoras, poniendo fin a letargos que muchas veces son el prólogo de la muerte.

Indalecio PRIETO
 (De El Imparcial.)

LA MAP (anuncio página tercera) es la máquina que tiene la Agencia general en Zaragoza.

ACCION SOCIALISTA
 Nueva Agrupación Socialista en Eoia.
 ECIJA, 27.—La noticia de la próxima constitución en Eoia de la Agrupación Socialista nos ha llenado de júbilo y no podemos resistir la tentación de felicitar a los compañeros que se han impuesto la obligación de trabajar hasta conseguirlo. Lo esperamos desde que tuvimos la ocasión de llegar a Eoia y conocer a compañeros como Antonio García Pato, Jiménez Redondo y otros, en los cuales observamos ciertos valores morales que son condiciones indispensables a todo buen socialista.

Hay fe y voluntad en aquellos compañeros, que es lo imprescindible para luchar en nuestras filas.

Igualmente es de esperar que cualquier día recibamos la noticia de que se ha constituido en la Agrupación Socialista en Trebujena, Sanlúcar, Arcos de la Frontera y en otros pueblos circunvecinos de Jerez. En alguno de estos pueblos no se ha constituido ya porque algún elemento de cierta influencia en los medios obreros dilata el tiempo con evasivas y expresiones vagas.

Reciban los compañeros de Eoia nuestro saludo austero y fraternal.

Imitándolos se demuestra que no todos en España somos descreídos, escépticos y desmoralizados.—Juan Belle.

Visita al alcalde de Eoia.
 ELCHE, 27.—Una Comisión de compañeros y compañeras, en representación de la Agrupación Socialista y de la organización obrera, ha visitado al nuevo alcalde para hacerle las siguientes peticiones: Que se repare el nuestro semanario TRABAJO, suspendido desde el verano último por mandato gubernativo; que se cumpla la jornada de ocho horas en las fábricas de tejidos, en donde actualmente se está fallando a la misma de una manera descarada; de igual manera, que se ponga en vigor la jornada mercantil, que en Elche es burlada a más no poder, y que el Ayuntamiento pague el accidente del trabajo a la viuda de un obrero municipal que perdió la vida en funciones del mismo.

Todas estas demandas ha hecho la representación obrera al alcalde, el cual ha tomado nota y ha prometido poner de su parte cuanto sea preciso para dar satisfacción a la clase trabajadora. Veremos después lo que hace.—Rodríguez.

En pro del ideal.
 JACA, 27.—Nos hemos reunido un grupo de obreros entusiastas del Socialismo y hemos acordado emprender una activa campaña en pro del único ideal que ha de salvar a la clase trabajadora de la tiranía burguesa.—M. V.

Una nueva Agrupación en Novelda.
 ALICANTE, 28.—Hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano del estimado camarada Carlos Sala Franqueza, secretario de la Agrupación Socialista de Pego. Este compañero nos manifestó que aquella Agrupación había acordado adherirse a la Oficina de Reclamaciones, votando la cantidad de dos pesetas mensuales para este objeto, empezando a cotizar desde el corriente mes de abril.

Nos manifestó también que los obreros de Pego oírán con mucho gusto la autorizada palabra de los compañeros Cabello y Vigil, que vienen a la provincia en propaganda sobre el retiro obrero; que haga todo lo posible por que vaya, aunque no sea nada más que uno de los dos compañeros citados, a darles una conferencia sobre lo conveniente que es a la clase trabajadora este seguro.

También hemos tenido en nuestra compañía por breves horas al compañero Francisco Alcega, presidente de la Agrupación Socialista de Elda.

Este querido y batallador compañero nos dijo que, en unión de otros, ha empezado los trabajos para constituir la Agrupación Socialista en el importante pueblo de Novelda.

La Agrupación ha nombrado correspondientes de EL SOCIALISTA a los compañeros Rafael Sierra y Fulgencio Romero.—C.

Suscripción a favor de Luis Oliveira
 Suma anterior, 95,50 pesetas; Un afiliado a la Agrupación Socialista de Madrid, 50; Aniceto García, 1. Total, 146,50.

Continúa abierta la suscripción, recordando a los donativos en la secretaria número 20 de la Casa del Pueblo y en nuestra Administración.

SANTA BARBARA (Asturias), 27.—La Agrupación Socialista, en su última reunión, tomó el acuerdo de votar la cantidad de diez pesetas a favor del camarada Luis Oliveira, sometido a tratamiento médico en el Instituto de Reducción de Invalidos del Trabajo, de Madrid, cantidad que, unida a las doce pesetas recaudadas por el compañero José Llanaez Martínez, hacen un total de 22 pesetas.—S. González.

Un atropello inicuo
 El peatón de Correas de Beiro (Orense), don José Fernández Rodríguez, persona honrada, ha sido víctima de un verdadero atropello, que no puede quedar sin castigo, según nos informan personas de toda nuestra confianza.

Dicho peatón, fiel cumplidor de sus deberes, se vio obligado a renunciar al cargo por no poder aguantar más los desahucios que con él venía cometiendo el oficial de Correas jefe de la estafeta de El Puente (Orense), don Enrique Tovar Figueras, y protegido de Espada. Sabemos que este funcionario de bravas despachaderas venía haciendo objeto de una saña sin precedentes a dicho honrado peatón, hasta el extremo de que con ocasión de encontrar un enfermo le mandó a su pueblo dos parejas de la guardia civil y dos médicos, cosa desusada que produjo verdadera alarma en el pueblo de la vecindad del referido peatón. Y por ello se le cobraron veinte pesetas, que percibió, según recibí, el mencionado oficial.

Suma anterior, 95,50 pesetas; Un afiliado a la Agrupación Socialista de Madrid, 50; Aniceto García, 1. Total, 146,50.

ACCIONES PAGADAS PARA LA COOPERATIVA GRAFICA SOCIALISTA

	Pesetas
Suma anterior	13.800
Sociedad de Obreros «El Renacer», de Petrel	50
Sociedad de Oficios Varios, de idem	50
Agrupación Socialista de Turón	50
Ramón Bartra, de Matró	50
Sindicato Metalúrgico Montañés, de Santander	100
Sociedad de Camareros de Orense	50
Sociedad de Zapateros de Monóvar	50
Sociedad de Canteros, de idem	50
Sindicato del Ramo de Construcción de Burgos	50
Sociedad Obrera «La Prosperidad», de Ribadeo	50
Sociedad de Zapateros de Don Benito	100
Sociedad de Patronos de Cabotaje de Málaga	100
Sociedad de Oficios Varios de Oviedo	100
Sociedad «Fraternidad Obrera», de Castañón	50
Francisco Godoy, de Almería	50
Agrupación Socialista de Erandio	50
Centro Obrero «Camino del Progreso», de Barbás	100
Agrupación Socialista de Alicante	50
Total	14.950

ACCIONES PARA LA COOPERATIVA GRAFICA SOCIALISTA POR LAS QUE SE HAN PAGADO PLAZOS

	Pesetas
Suma anterior	4.405
Julio Fernández L. de Guevara (tercera entrega)	10
Fernando Suárez, de La Coruña (segunda entrega)	5
Eduardo L. Baudin, de idem (idem)	5
Juan Tizón Herreros, de idem (idem)	5
Antonio Nayá, de idem (idem)	5
Agrupación Socialista de Madrid (tercera entrega)	50
Eduardo Fernández Olivencia (segunda entrega)	10
Andrés Pol, de Benisalem (primera entrega)	5
Vicente Pérez Sánchez, de Alicante (idem)	5
Enrique Ardiziz, de idem (idem)	5
Rafael Sierra Bernabeu, de idem (idem)	5
N. N., de Madrid (segunda entrega)	5
Gil Tena, de Belchito (idem)	5
Agustín González, de idem (idem)	5
Joquín García, de idem (idem)	5
Cándido Ortín, de idem (idem)	5
José María Bielas, de idem (idem)	5
Juan Emperador, de idem (idem)	5
Mariano Castillo, de idem (idem)	5
Centro Obrero, de idem (idem)	5
Total	4.960

ROCA TETUAN, 20
FOTOGRAFO Teléfono 321
 Retratos artísticos.
 Ampliaciones inalterables.

Para el Primero de Mayo

FLORES ROJAS
 De la acreditada Casa Belón, de Madrid:
 Número 1, 50 pesetas millar.
 Los pagos, por adelantado.

HIMNOS SOCIALISTAS (letra y música).
 La Internacional 0,20
 La Marsellesa de la Paz 0,20
 Canto del Primero de Mayo 0,20
 La Commune 0,20

BIOGRAFÍAS
 Roberto Owen 0,15
 Proudhon 0,15
 Luis Blanc 0,15
 Jaime Vera y el Socialismo 0,20
 Estudios biográficos 0,20

RETRATOS DE IGLESIAS
 Ampliaciones (65 x 70) 0,25

A los pedidos se acompañará su importe, más cuarenta centimos para certificado postal.

El Sello instantáneo Yer

Cura en cinco minutos EL DOLOR DE CABEZA

EL SELLO YER cura Gólicas
 EL SELLO YER cura Dolor de Muelas
 EL SELLO YER cura la Gota
 EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Notas esperantistas

El camarada E. Lanty, bien conocido en los medios sindicales franceses, acaba de publicar un libro, interesante y bello, que merece ocupar hoy esta sección.

Se titula «La lengua internacional». Lo que todo militante obrero debe conocer de la cuestión. 72 páginas, más seis fotografías sobre papel couché intercaladas en el texto, en octavo, 2,50 francos; edición en francés de la Federación Esperantista Obrera; 177, rue de Bagnolet, París.

El libro tiene agradable presentación y nutrido contenido, ordenado con el método y claridad en que nuestros vecinos nos enseñan. Sus ocho capítulos, repletos de sugerencias, datos y razones, son incontestables argumentos favorable al Esperanto y a la obligación moral, al deber inexcusable, histórico, del proletariado, de asimilarse, en su provecho y en el de la Humanidad.

Con dialéctica marxista prueba que el proletariado conscientemente revolucionario no puede fatalmente aguardar a que la Inacción a que el capitalismo caiga aplastado bajo el peso de sus crímenes; que está obligado a actuar, a usar de su voluntad, concretando los sentimientos en ideas e inmediatamente en acción. Las 800 lenguas que se hablan en el mundo, dice, forman un caos semejante al que reina en la producción y que queremos organizar, ordenar, en beneficio de la comunidad; el proceso histórico, de la evolución del individualismo al colectivismo; pero los trabajadores, en sus organizaciones, están obligados a empujar en ese sentido. Los camaradas que en el aspecto económico, como en el cultural, abandonan sus aspiraciones al juego ciego de la evolución no cumplen con su misión.

El libro contiene cuanto a los militantes interesa conocer sobre el problema lingüístico, sin abusar de la erudición fácil ni hacerse pesado.

A la cuestión de la existencia—en el papel—de varios idiomas internacionales dedica un serio estudio con el título, lleno de «spirit», «No se descubre dos veces América», y prueba cómo existe una sola realidad, aunque se la contrapongan diversos proyectos.

Al pie de los retratos de los camaradas Nathaus, Purcell, Toller y Lounacharsky, y de los literatos gloriosos Henri Barbusse y Romain Rolland, copia alguno de los juicios que han emitido sobre el Esperanto. No nos resistimos al deseo de copiar el hermoso párrafo suscrito por el último. Dice así:

«Lo que constituye la grandeza del creador del Esperanto es que, como todo verdadero genio, Zamenhof no ha sido un inventor de una lengua y un movimiento ficticios, sino el precursor lúcido e intrépido perfecto de una poderosa necesidad nueva, envuelta en las aspiraciones oscuras e irresistibles que trabajan la Humanidad de su tiempo, crisálida que busca romper sus ligaduras. El éxito clamoroso del Esperanto se debe no solamente a la excelencia del instrumento forjado, sino a que apareció en la hora precisa para la acción suspirada por millones de hombres dispersos sobre la tierra, que aguardaban la voz luminosa que los uniera...»

Felicitamos cordialmente al camarada Lanty por su labor, que llena un vacío carente. ¡Lástima que por estar escrita en francés—siempre las dificultades lingüísticas—las fronteras de los idiomas reduzcan la difusión que le corresponde.

F. AZORIN

En la Facultad de Derecho

En el salón de grados de la Facultad de Derecho de la Universidad Central comenzó a explicar ayer su anunciado curso de Filosofía del Derecho el doctor Mario Sáenz, decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Buenos Aires.

El decano de la Facultad de Derecho, señor Ureña, pronunció discretas frases de salutación señalando la importancia de la embajada cultural para la penetración hispanoamericana.

Nuestro distinguido amigo el señor Jiménez de Asúa hizo la presentación del conferenciante con las galas en él habituales, diciendo del doctor Sáenz que no era sólo un filósofo, sino un político de alta envergadura, aunque se encontrara fuera de la política partidista.

Afirma que con actos como el que se celebra se realiza verdadera obra de penetración hispanoamericana.

Fué muy aplaudido y logró muchos plácemes del numeroso y distinguido auditorio su disertación.

El docto decano doctor Mario Sáenz le-

vó unas cuartillas de salutación a nuestro país, ensalzando su lengua y a sus escritores.

Dedicó un justo y tierno recuerdo a don Francisco Giner de los Ríos, que sintetiza el austero apostolado de la enseñanza, símbolo de maestría perfecta, de sabiduría y perseverancia, de amor y justicia.

«Celebráis—añadió—mi condición argentina, y tenéis la certeza cordial de que no es menester mejor ejecutoria.»

Después ocupó la tribuna y comenzó a desarrollar la primera lección del curso, considerando a todos los programas, no sólo innecesarios, sino perjudiciales; analizando el punto de partida de la ciencia moderna, que no está en la verdad objetiva, sino en el hombre mismo.

Explica que son una supervivencia los programas en las Universidades, programas que tienen todo el criterio medieval, criterio dogmático que constriñe al alumno a moldes agobiadores y estrechos, de los cuales no pueden manumitirse.

El, respetando el programa de la Universidad bonaerense, comienza discutiendo la existencia de la Filosofía del Derecho, señalando al respecto dos tendencias: la de su negación y la de su afirmación dogmática.

Se extiende en otras consideraciones, y termina diciendo que la Filosofía del Derecho no tiene contenido propio.

El próximo jueves continuará el doctor Mario Sáenz su disertación.

Al terminar fué también aplaudido.—F. M.

EN SALAMANCA

Inauguración de la bandera de los gráficos

SALAMANCA, 28.—Con gran entusiasmo han celebrado los gráficos salmantinos la inauguración de su bandera.

Estos camaradas, en vista de la situación por que atraviesan, sosteniendo una huelga desde hace trece semanas, se han visto precisados a limitar el homenaje a la bandera a una asamblea general, en la que hicieron uso de la palabra los compañeros Arroyo, como presidente; Rafael de Castro y el camarada Primitivo Santa Cecilia, los que hicieron votos por que la enseña de la Sociedad llegue a conquistar muchos triunfos en sus legítimas aspiraciones, indicandoles la necesidad de abrazar el ideal socialista como único medio para alcanzar la finalidad que se persigue.

También se leyeron unas cuartillas de los compañeros José S. Alfaro, José Velasco Haro, José S. Pérez y unos versos del compañero Clemente G. Machado, terminando el acto con vivas a la bandera, a la Sociedad de Tipógrafos de Salamanca, a la Federación Gráfica Española y al ideal redentor del Socialismo.

La asamblea acordó enviar telegramas de saludo al querido «abuelo» Pablo Iglesias y a la Federación Gráfica Española.—E. Arroyo.

Una velada teatral

BARCELONA, 27.—Ayer celebróse la función anunciada a beneficio del primer actor cómico del Grupo artístico «L'Aubada», nuestro compañero Domingo Torres.

Lenosé por completo nuestra sala de actos de una distinguida concurrencia, que salió muy satisfecha de la labor realizada por cuantos intervinieron en la representación de las obras.

Merecen citarse, por ser merecedores de nuestros aplausos, las señoritas Rizo, Aldebertos; señoras Majado (Conchita y Cándida), y del sexo fuerte los señores María Boix, Rizo, Murtra, Ramos y el beneficiado, compañero Torres, que estuvo muy bien en el «fo Chupito», de «Carceleros».

Los compañeros Espín y Negre hicieron unos monólogos; el primero, por su trabajo, fué premiado con entusiastas aplausos.

El compañero Torres recibió bastantes regalos de sus amistades.

Puede estar satisfecho el beneficiado por el éxito de la fiesta.—C.

FELIPE PEÑA CRUZ IMPRESOR

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos Fizarro, 16. Teléfono 1.402 M

CRÓNICA FINANCIERA FERROCARRILES

Decíamos días pasados que también para las clases modestas se debe gobernar, porque desde hace muchos años solamente mira el legislador los intereses de las clases capitalistas. Buena prueba de esto es lo que pasa con el servicio de ferrocarriles. Servicio declinante, y en verdad que tal nombre no merece; servicio debía ser, no servicio nacional, pero se ha convertido en negocio, no nacional, sino de unos grupos de capitalistas, que al servicio de sus particulares intereses tienen esto como otros muchos que deberían servir para el mayor desarrollo de la industria, de la agricultura, del comercio, de cuanto representa en un país trabajo y progreso.

Los ferrocarriles en España están en poder de las oligarquías que, en conexión íntima con los partidos políticos burgueses, supieron aprovecharse de su poder para allegar toda clase de privilegios, aun cuando fueran con daño del país entero.

Y así se da el caso, verdaderamente bochornoso para los españoles todos, sin excepción alguna, que seamos en Europa uno de los países más atrasados en construcciones ferroviarias; a más de que las poderosas Compañías obstaculizaron siempre, no sólo la construcción de nuevas líneas que pudieran hacerlas competencia, sino el uso de otros medios de transporte que pudieran abaratar la vida. (Podríamos citar varios, pero basta con el canal del Ebro, cuyo proyecto quedó archivado, a pesar de lo beneficioso que era, pero tal vez perjudicara a las dos más poderosas Compañías.) Se nos dirá que a pesar de esto las Compañías no están en muy mala situación, y no declinan nada, pues sería totalmente inútil pretender contestar a este argumento, las actuales circunstancias lo impiden. Pero afirmamos que las Compañías ferroviarias españolas, especialmente las poderosas, gozando de unos privilegios inaprovechables, con un desdicho grande en la explotación y en la administración, con un número excesivo de altos jefes y de empleados burocráticos, que entorpecen la tramitación de todos los asuntos, son las culpables del atraso en que España se encuentra (ya que de los transportes depende en la casi totalidad el progreso de un país), y que perdurará, pues los remedios que se aplican no son los precisos para una mejoría como la necesaria en el estado calamitoso de nuestra anémica red ferroviaria.

Quizás seamos nosotros los equivocados, y persistiendo en el error, como pensamos que no son momentos estos de discusiones baldías, de críticas incompletas a que las circunstancias nos obligan, vamos a estudiar ligeramente desde nuestro punto de vista de defensa de todos los intereses nacionales este problema, siquiera sea con la brevedad que exige el poco espacio de que podemos disponer en nuestro diario.

En España tenemos 98 Sociedades anónimas que se dedican a la explotación de concesiones ferroviarias; de ellas podemos descontar cuatro o cinco que, como los Metropolitanos de Madrid y Barcelona, no son precisamente destinados a transportes, aunque pudieran y deberían serlo.

Estas—pongámos 90—Compañías explotan una red total de 15.990 kilómetros, que da un promedio de 1.777 kilómetros para cada una; claro, que esto no es así, pues hay Compañías, como las dos más importantes, Norte y M. Z. A., que cada una tiene algo más del doble de esta cantidad; en contra hay muchas, muchísimas, que no justifican la constitución de un Consejo de Administración y de unas oficinas directivas necesarias para la explotación, ya que—creemos bastará el dato de su capital—hay diez Empresas cuyo capital desembolsado no llega a un millón de pesetas; 45 de uno a cinco millones; 11 de cinco a diez y 16 de diez a veintidós; esto refiriéndose al capital acciones, pues hay algunas que tienen obligaciones por mayor suma que su capital desembolsado, cosa esta algo extraña, de la que también habremos de hablar. En suma; que nuestras Empresas ferroviarias, con 15.990 kilómetros en explotación, tienen un capital desembolsado (cifras aproximadas) de mil doscientos millones (el nominal es algo mayor, aunque no mucho) y más de tres mil en obligaciones emitidas, aparte de los anticipos del Estado, que merecen renglón aparte.

Dinamarca, Rusia, Noruega, están en peor lugar que nosotros en cuanto a construcciones ferroviarias; pero todos los demás países europeos, incluso nuestro vecino Portugal, nos aventajan en bastante.

Es el problema ferroviario tal vez uno de los más interesantes para la vida económica del país, para resolver el problema social, para poder desenvolver los recursos naturales del suelo, para evitar la emigración, para, en suma, lograr un mínimo de felicidad, a que creemos tener derecho todos los españoles.

Merece, pues, tratarse con el detenimiento debido? Como lo creemos así nos disponemos a, en sucesivas crónicas, esbozar algo de lo que se debe hacer y no se hace.

A. V.

Oposiciones restringidas

Primer Tribunal de maestros. Puntuación obtenida por los siguientes opositores:

- Adrada, 48; Alabart, 56; Alonso, 53; Andren, 49; Antón, 56; Arce, 48; Arnal, 54; Arranz, 57; Barrachina, 56; Baudin, 46; Bayle, 45; Berceño, 49; Blanco, 56; Bueno, 48; Cabós, 49; Campillo, 50; Carnero, 47; Carrasosa, 51; Casanovas, 57; Coll, 49; Comas, 58; Conejo, 55; Correa, 57; Delgado, 61; Dorestes, 57; Embuena, 56; Fatou, 43; Fernández del Castillo, 47; Fernández y Fernández, 54; Fernández Lorenzo, 52; Fernández Morales, 51; Furió, 49; Gimeno, 53; Giner, 49; Gómez Andújar, 46; Gómez Herranz, 45; González Cuadrado, 54; González Oceda, 47; González Santos, 47; Gutiérrez Villar, 45; Huertas Naves, 60; Huertas Puche, 43; Junquera, 46; Labarga, 49; Lagares, 47;

En España tenemos 98 Sociedades anónimas que se dedican a la explotación de concesiones ferroviarias; de ellas podemos descontar cuatro o cinco que, como los Metropolitanos de Madrid y Barcelona, no son precisamente destinados a transportes, aunque pudieran y deberían serlo.

Estas—pongámos 90—Compañías explotan una red total de 15.990 kilómetros, que da un promedio de 1.777 kilómetros para cada una; claro, que esto no es así, pues hay Compañías, como las dos más importantes, Norte y M. Z. A., que cada una tiene algo más del doble de esta cantidad; en contra hay muchas, muchísimas, que no justifican la constitución de un Consejo de Administración y de unas oficinas directivas necesarias para la explotación, ya que—creemos bastará el dato de su capital—hay diez Empresas cuyo capital desembolsado no llega a un millón de pesetas; 45 de uno a cinco millones; 11 de cinco a diez y 16 de diez a veintidós; esto refiriéndose al capital acciones, pues hay algunas que tienen obligaciones por mayor suma que su capital desembolsado, cosa esta algo extraña, de la que también habremos de hablar. En suma; que nuestras Empresas ferroviarias, con 15.990 kilómetros en explotación, tienen un capital desembolsado (cifras aproximadas) de mil doscientos millones (el nominal es algo mayor, aunque no mucho) y más de tres mil en obligaciones emitidas, aparte de los anticipos del Estado, que merecen renglón aparte.

Dinamarca, Rusia, Noruega, están en peor lugar que nosotros en cuanto a construcciones ferroviarias; pero todos los demás países europeos, incluso nuestro vecino Portugal, nos aventajan en bastante.

Es el problema ferroviario tal vez uno de los más interesantes para la vida económica del país, para resolver el problema social, para poder desenvolver los recursos naturales del suelo, para evitar la emigración, para, en suma, lograr un mínimo de felicidad, a que creemos tener derecho todos los españoles.

Merece, pues, tratarse con el detenimiento debido? Como lo creemos así nos disponemos a, en sucesivas crónicas, esbozar algo de lo que se debe hacer y no se hace.

A. V.

Oposiciones restringidas

Primer Tribunal de maestros. Puntuación obtenida por los siguientes opositores:

- Adrada, 48; Alabart, 56; Alonso, 53; Andren, 49; Antón, 56; Arce, 48; Arnal, 54; Arranz, 57; Barrachina, 56; Baudin, 46; Bayle, 45; Berceño, 49; Blanco, 56; Bueno, 48; Cabós, 49; Campillo, 50; Carnero, 47; Carrasosa, 51; Casanovas, 57; Coll, 49; Comas, 58; Conejo, 55; Correa, 57; Delgado, 61; Dorestes, 57; Embuena, 56; Fatou, 43; Fernández del Castillo, 47; Fernández y Fernández, 54; Fernández Lorenzo, 52; Fernández Morales, 51; Furió, 49; Gimeno, 53; Giner, 49; Gómez Andújar, 46; Gómez Herranz, 45; González Cuadrado, 54; González Oceda, 47; González Santos, 47; Gutiérrez Villar, 45; Huertas Naves, 60; Huertas Puche, 43; Junquera, 46; Labarga, 49; Lagares, 47;

Características

Todas las características ajenas se han resumido felizmente en la MAP; escritura absolutamente visible, cinta bicolor, dispositivo para cíes de cera, carro libre, teclado universal, desembraque, retroceso, etcétera.

Características exclusivas

Tecla de abreviaturas patentada y única en el mundo. Este registro permite hacer instantáneamente cuantas combinaciones abreviadas se deseen. La cinta se quita y se pone en un segundo sin mancharse los dedos. En un minuto, aun sin ser mecánico. Su funcionamiento es tan suave y silencioso que no fatiga jamás.

LA «MAP» ES CAMPEONA DE VELOCIDAD Y NUMERO DE COPIAS EN CURSO INTERNACIONAL EN PARIS - OCTUBRE 1924

Vendemos a plazos y al contado.—CASA SARRIN, Mártires, 1. Teléfono 10-43. Zaragoza.

Almorranas-Varices-Ulceras

Cura RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas. PRIMERA Y ÚNICA Clínica especializada en este tratamiento. No se cobra hasta estar curado. DOCTOR ILLANES, Hortaleza, 17. De once a una y de tres a siete. Tel. 15-86 M.

HEUREKA!!

Sección económica y saldos de calzado

Carrera de San Jerónimo, 46, y Plaza de las Cortes, 8.

En esta sucursal encontrarán las clases populares un surtido de calzado por nadie igualado en calidad y precios.

Liceras, 51; Lidón, 48; Lucas, 51; Magarino, 50; Manzano, 49; Martín, 50; Mateo, 44; Mazario, 50; Mejías, 52; Meseguer, 48; Millán, 51; Minas, 41; Molina, 57; Monserrat, 57; Mora, 44; Moreno, 57; Muñoz, 52; Noste, 57; Ortiz, 54; Palacios, 54; Padiol, 41; Pérez Gutiérrez, 54; Pérez y Pérez, 56; Pintado, 56; Prieto, 53; Ruedro, 52; Rexach, 54; Ricart, 48; Ríos, 52; Rivera, 46; Rodríguez Alvarez, 56; Rodríguez Reguera, 44; Sancho, 67; Santamaría, 53; Serra Domenech, 55; Serra Molina, 52; Suárez, 54; Torrealba, 45; Vandellos, 49; Vicente Baldovi, 45; Villaplana, 59.

Durante la presente semana el Tribunal visitará las escuelas unitarias y graduadas de Madrid en las que han de realizarse los ejercicios prácticos, y acaso el sábado próximo se convoque al primero de ellos.

Por EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Location and Amount. Includes entries for Madrid, Bilbao, Matarró, Olivencia, and Tudela de Duero.

Total. 125.632,10

Los ferroviarios y el derecho de Asociación

AMSTERDAM, 27.—El secretario de la Federación Internacional del Transporte ha dirigido a la Conferencia Internacional del Trabajo, que se reunirá en Ginebra en el mes de mayo próximo, una documentación, en la cual llama la atención de la Asamblea sobre las restricciones del derecho sindical de que son víctimas las organizaciones del personal ferroviario de varios países.

En lo referente a lo estipulado en el Tratado de paz relativo a la libertad sindical, el secretario llama la atención de los Gobiernos a fin de que pongan término a las persecuciones.

En junio próximo, cuando se conozca la labor realizada por la Conferencia del Trabajo, el Congreso internacional ferroviario discutirá la cuestión y las medidas eventuales a tomar para remediar esta situación.—F. I. T.

VIDA ARTÍSTICA

Plétera de Exposiciones

Las auras vivificantes del progreso parecen que cada día más van exigiendo los pulmones de los artistas, activando sus energías y fortaleciendo su espíritu.

De esta vitalidad, de este impulso conmovedor, derivase el legítimo deseo de hacer pública manifestación de cultura, y este noble afán tradícese en Exposiciones a gran escala, medio el más eficaz de los conocidos hasta el día para probar el adelanto de las artes de la pintura, en las diferentes facetas de la actividad dentro de dicho arte.

En vista de ello, nuestro periódico, atento siempre a todos los problemas, desde hoy inaugura esta sección.

Vidal y Cuadras.—Expone en el salón del Círculo de Bellas Artes una numerosa colección. En ella hay diez retratos, entre los que figuran el del señor conde de Güell y el del escultor Clarasó; otros catorce cuadros y tres dibujos, que son otros tantos retratos dibujados.

El Liceo de la Juventud.—En el Palacio de la Biblioteca Nacional, salón de Arte Moderno, también expone el Liceo de la Juventud una colección de cuadros.

Los hay notables en esta Exposición de los socios Amado Hernández, José Gallá, Virgilio González, Carlos Sola, Molina, Jesús Barrietas y Gonzalo Piedad.

Preside el Liceo de la Juventud el señor Hernández Rico, hombre agradable y cultísimo, puesto que con el beneplácito de esta grey juvenil rigió desde su fundación el Liceo. No te creas, lector, que sus socios se dedican solamente a la pintura; no! Escríbenle y estrenan obras teatrales sus jóvenes socios, así como persiguen también la cultura musical.

Por hoy nada más.—M. G.

Cooperativa Socialista de Eibar

Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones. Sucursales: Bidebarrieta, Arzagui, 3; Calentón, 13; Bidebarrieta, 8.

La Mutualidad Obrera

CONSULTORIOS: Cava Baja, 1, principal; Atocha, 94, principal; Alcantara, número 16, hotel; Luna, 10, principal; Eloy Gonzalo, 18; Gerona, 6 (Puente de Vallecas); O'Donnell, 39, principal (Tetuán de las Victorias).

SERVICIO ANTIDIFTERICO: Alcantara, 16, hotel.

CLINICA OPERATORIA (Cirugía y Tocología): Eloy Gonzalo, 18, hotel.

Otorinolaringología, Oftalmología, Dermatología y Sifilografía.

FARMACIAS: Mesón de Paredes, 20; San Bernardo, 15; Valencia, 5; Pacífico, 7; Hermosilla, 3; plaza de Chamberí, 1; O'Donnell, 21 (Tetuán); Mejorada, 6 (Puente de Vallecas).

DEPOSITO Y LABORATORIO: Martínez Campos, 1.

Todo obrero consciente debe pertenecer a la Mutualidad Obrera.

COOPERATIVA SOCIALISTA MADRILEÑA

Despacho central: LIBERTAD, 26

Sección Zapatería: GRAVINA, 16

SUCURSALES

:: Valencia, núm. 5 :: :: Arganzuela, núm. 1 ::

Pilar de Zaragoza, núm. 41 :: Martínez Campos, núm. 1.

GRAN CAFÉ RESTAURANTE EN LA CASA DEL PUEBLO

(Trabajadores! Comprad en vuestra Cooperativa y obtendréis buen paso, medida exacta y precio justo)

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS

AVISO: Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas.

PUBLICIDAD.—Anuncios: cuando no se señale sitio de su colocación, 30 céntimos línea; cuando se indique, precios convencionales. Noticias, una peseta línea. Entrefiletos, dos pesetas línea.

EL SOCIALISTA

SUSCRIPCIÓN:
Provincias: trimestre..... 9 pesetas.
Extranjero: trimestre..... 18 pesetas.

Año XL.—Núm. 5.062.

REDACCION Y ADMINISTRACION: CARRANZA, 20.—TELEFONO 15-77-J.—APARTADO 10.036 (ESTAFETA 10).

Madrid, martes 28 de abril de 1925.

Noticias del día

Conferencias.

El próximo día 1 de mayo, a las seis y media de la tarde, explicará una conferencia don José Ortega y Gasset con el tema «Problemas del aspecto humano», primera lección acerca de «Temas de antropología filosófica».

—Curso de conferencias.—Organizado por la Asociación oficial de estudiantes mercantiles se dará un curso de conferencias en el salón de actos del Palacio de la Bolsa, Juan de Mena, 2, con arreglo al programa siguiente:

28 de abril.—Don Francisco Bergamín, sobre «Intervención del Estado en las Sociedades anónimas».

9 de mayo.—Don Antonio Sacristán, sobre «Nacionalismo económico».

14 de mayo.—Don Ricardo Bartolomé Mas, sobre «El comunismo carece de base como sistema económico».

20 de mayo.—Don Luis Olariaga, sobre un tema relacionado con los cambios.

Exposición internacional de Industrias de la Alimentación.

En esta interesante Exposición, instalada en el Palacio de Hielo, realiza a diario demostraciones de las ventajas de la aplicación del gas a todos los usos del arte culinario el profesor don Juan Vila, enorgaño de estas prácticas en los aparatos de la Empresa Gas Madrid.

La Asociación de la Prensa.

Del «A B C» de hoy tomamos la siguiente noticia:

«El secretario de la Asociación de la Prensa, don Eduardo Palacio Valdés, en nombre del presidente, señor Francisco Rodríguez, y de la Junta directiva, estuvo ayer tarde en la Presidencia para dar las gracias al marqués de Magaz por el decreto de aval del Estado para la creación de la Casa de la Prensa, que ha puesto el Gobierno a la firma de su majestad el rey.

También solicitó del presidente interino de libertad de los periodistas Torralba Bocel y César González, que se encuentran en la Cárcel Modelo hace mucho tiempo».

En la Presidencia.

Esta mañana despatcharon con el presidente interino varios subsecretarios.

Visitaron al marqués de Magaz el general Tovar y el presidente del Consejo de Estado.

Firma.

En la extensa firma entregada esta mañana a los periodistas figuran, entre otros decretos, los siguientes:

Presidencia.—Nombrando magistrado del Tribunal Supremo de la Hacienda pública a don Joaquín Arnal Fernández.

Estado.—Concediendo pleni-potencia a Fernando Espinosa de los Monteros para firmar convenio comercial con Suecia.

Ratificando tratado de amistad entre España y Turquía, firmado en Angora en septiembre de 1924.

Hacienda.—Concediendo un suplemento de crédito de tres millones de pesetas al capítulo III, artículo único, «Servicios de artillería», del vigente presupuesto de gastos de la Sección 13, «Acción en Marruecos.—Ministerio de la Guerra», con destino a adquirir por gestión directa 3.000 bombas para arrojar desde aeronaves.

Concediendo dos suplementos de créditos, importantes en junto 2.200.000 pesetas, al vigente presupuesto de gastos de los departamentos ministeriales en la siguiente forma: 1.738.300 pesetas al capítulo XIII, artículo 2.º de la Sección 5.ª, «Ministerio de Marina», y 512.000 pesetas al capítulo adicional segundo, artículo único, de la Sección 13, «Acción en Marruecos.—Ministerio de Marina».

Concediendo una transferencia de crédito de 80.000 pesetas dentro del vigente presupuesto de la Sección 3.ª, «Ministerio de Gracia y Justicia», del capítulo noveno, artículo 5.º, para atender a otros urgentes en edificios de Audiencias territoriales.

Concediendo una transferencia de créditos de 7.040 pesetas dentro del vigente presupuesto de la Sección 11, «Gastos de las Contabilidades y Rentas públicas», del capítulo XVIII, artículo 2.º al capítulo XIX, artículo único, nuevo concepto que se adicionará con la expresión «Para compra de mobiliario con destino a las oficinas de la Delegación regia del Sur».

Concediendo un suplemento de crédito de 250.000 pesetas al capítulo XIV, artículo 2.º, concepto noveno del vigente presupuesto de la Sección 7.ª, «Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes», con destino a los gastos que ocasiona la concurrencia de España a la Exposición de Artes decorativas de París.

Concediendo una transferencia de crédito de 200.000 pesetas dentro del vigente presupuesto de gastos de la Sección 3.ª, «Ministerio de Gracia y Justicia», del capítulo IX, artículo 5.º al capítulo XI, artículo 1.º, concepto segundo, para las obras de ornamentación y mobiliario que puedan realizarse durante el ejercicio de este presupuesto en el edificio reconstruido con destino a Palacio de Justicia de esta corte.

Trabajo.—Nombrando vocales del Consejo de Dirección del Instituto de Reeducación profesional de inválidos del trabajo a don Sebastián Recasens y a don José Goyanes.

Idem vocal del ídem ídem a don José Jorro Miranda, conde de Altea.

Admitiendo la dimisión del cargo de vocales del Consejo de Dirección del Instituto de Reeducación profesional de inválidos del trabajo a don Joaquín Decret y a don Rafael Moya.

Idem ídem del cargo de vocal del ídem ídem a don José Manuel Pedregal y Sánchez Calvo.

Crónica teatral

FUENCARRAL.—«Maruxa».

Las huestas que capitanea Eugenio Casas ganan cada semana una nueva batalla, ya que semanalmente se remozca el cartel en el teatro de Fuencarral y cada obra que se pone en escena constituye un triunfo. Anoche demostró otra vez el señor Casas el exquisito gusto para componer el cartel, poniendo en escena las obras escogidas del Repertorio: «Maruxa», la joya musical del maestro Vives, llegó anoche al público de este popular teatro, y al observar cómo este grupo de cantantes que actúa en Fuencarral pasa del entusiasmo al sañete, de éste a la zarzuela china, a la grande y a la ópera, y apreciar que en todos estos géneros del arte escénico triunfa, es cuando mejor se ve el excelente conjunto de la compañía de Casas.

Si faltaba un bajo en el conjunto, anoche se presentó en «Maruxa» Juan Ferrer, artista de poderosas facultades vocales, con gusto para cantar y voz lírica, elementos más que suficientes para triunfar, por lo que hubo de repetir la canción del «bolondrón» y fué aplaudido durante toda la representación.

Compartieron las ovaciones los demás artistas, ya que completaban el quinteto cantantes tan queridos del numeroso público que acude diariamente a este teatro como las señoritas Badia y García y los señores Pineda y Moreno.

Fué una «Maruxa» admirable, máxime teniendo en cuenta lo modesto de los precios de las localidades.

La orquesta estuvo muy ajustada y hubo de repetir el hermoso intermedio musical.—Núñez.

LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL EN ALEMANIA

Declaraciones de Besteiro

Interrogado por un redactor de la Agencia Mencheta nuestro querido compañero Julián Besteiro acerca de la impresión que le ha producido el triunfo de Hindenburg en las elecciones presidenciales alemanas, manifestó un principio gran resistencia a emitir juicios sobre un hecho de muy complejos aspectos, conocido únicamente por los lacónicos despacho de las Agencias telegráficas.

—Es preciso,—manifestó,—observar atentamente los fenómenos políticos que se desarrollan en Alemania a raíz de la elección, compulsar los efectos causados en las naciones a quienes más interesa y compulsar las opiniones de personalidades extranjeras para poder aventurar con suficientes elementos un juicio concreto sobre las consecuencias de tal triunfo.

Apertamente, no tiene para mí el hecho en sí la trascendencia que parece que se le atribuye. Es cierto que Hindenburg adquirió su prestigio con motivo de la invasión rusa, que envolvía el hambre y la ruina, y poniendo en jaque con sus grandes dotes bélicas a las naciones aliadas; pero en los momentos actuales ni Alemania siente deseos de guerra ni toda Europa existe ambiente ni hombre capaz de mover una conflagración de tan desastrosos resultados como el recientemente padecida. Hoy todos queremos la paz, y es tan grande y tan potente este deseo, que el basta, no sólo para desvanecer cualquier inquietud injustificada, sino para arrollar cualquier aserto contrario.

Medallón

En la Diputación Provincial

La sesión de esta mañana.

Hoy se ha reunido nuestra «inquietada», «pacífica», no sabemos cómo decirlo para no caer en el enojo de los señores d'putados, Diputación.

Estuvieron una hora juntos, y acordaron subir 515,40 pesetas a 25 porteros.

Un diputado, al final de la sesión, se levanta para decir que quien haya dicho por radiotelefonía que los niños del Hospicio están en San Juan de Dios mezclados con los mayores no ha dicho la verdad.

El presidente ha dicho que, según los médicos, los niños no tienen tiña pelada, sino tracaona.

«¿Le parece poco?»

Dijo que la cabeza la tienen pelada de tirarse piedras.

«¿Qué barbaridad! ¿Y no se la han roto? ¿Qué dura la deben tener! No hay duda: valen para diputados».

Y nada más. Después un señor diputado vino hacia nosotros para decirnos que como los llamábamos inquietos en la sesión pasada.

—¡Inquietos nosotros? Inquietos son los ratones, y nosotros somos hombres serios e independientes.

Otro se quejaba del exceso de trabajo; el cargo es para ricos; estamos aquí toda la semana; así es que cuando llegamos aquí todo lo traemos ya aprobado. Si habíamos algo es por distraerles a ustedes. Muchas gracias. Y hasta otra.

Un seudopartido socialista

BUDAPEST, 26.—Acaba de señalarse un desprendimiento en el Partido Socialista húngaro. Un grupo, no muy numeroso, de obreros pestianos, a instigación de Esteban Vagi, del ramo de construcción, ha fundado un titulado partido de los obreros socialistas húngaros, por estimar que el Partido Socialista no representa la opinión de los trabajadores.

Según ha declarado el diputado Peyser, el ciudadano Vagi formó parte, durante el periodo del bolchevismo en Hungría, de un grupo de terroristas, de lo cual dice que aportará pruebas cuando sea oportuno. Parece que en el fondo de esta elección no hay más que una maniobra electoral con vista a las próximas elecciones municipales.

La Mutualidad Obrera

Se ha reunido el Consejo de esta entidad en su sesión ordinaria semanal. Asistieron los compañeros Luis, Gónova, Alvarez, Blanco, Barrio, Bruno Navarro, Santandreu, Amodeo y los asesores Perera, Martínez Novión, Verdugo y Navarro y el gerente interino, compañero Lucio Martínez.

El compañero Lucio informa al Consejo de los trabajos realizados en relación con la Comisaría sanitaria que se trata de crear; de la lectura del escrito que firman en unión nuestra otras Mutualidades y que fué entregado en la Dirección general de Sanidad; explica la visita que hicieron al señor Murillo y la conversación sostenida con él, así como la promesa que les hizo de perjudicar a la Mutualidad.

El Consejo se ocupó con detenimiento de este asunto y acuerda: primero, aprobar por unanimidad la labor realizada por el gerente interino; segundo, no permitir los nombres de los diez primeros asociados ni del presidente que se piden, para que entren en sorteo, porque entienden que éste procederá en contra de los principios de representación y de elección en que siempre se ha inspirado la Mutualidad Obrera, y también porque constituye una injusticia, ya que se ha otorgado el derecho de elección a los Colegios de médicos y farmacéuticos, y tercero, seguir con atención la marcha de este asunto, dispuestos siempre, y no obstante las promesas hechas, a defender el interés de la entidad.

El compañero Lucio da cuenta de los trabajos que se han hecho encaminados a buscar un local donde poder instalar la Clínica.

Se acuerda invitar a un arquitecto amigo para que vea una casa que se ofrece en venta y en alquiler.

Se deniega, por estar fuera de reglamento, una solicitud de indemnización por entierro.

Varios mutualistas solicitan que se mejore la situación de un practicante, y el Consejo acuerda contestarle diciéndole que antes de recibir el escrito había tomado resolución sobre ese asunto y que en bien de la entidad deben abstenerse en lo sucesivo de obrar así.

El gerente y cajero recién elegidos tomarán posesión de sus cargos desde 1 del mes entrante.

El gerente interino dice que ha escrito al abogado que entiende en el asunto del señor Jardiñal para que informe al Consejo de la situación en que se halla.

Actos civiles

Nuestro compañero Pedro Durán, de Chamartín de la Rosa, ha inscrito ayer en el Registro una hija con el nombre de Salud.

Felicidades al compañero Durán.

EIBAR, 26.—El querido compañero Juan de los Hoyos ha tenido la dicha de verse aumentada su familia con una preciosa y robusta niña, que ha sido inscrita en el Registro civil con el nombre de Ofelia. La madre, al igual que la niña, se encuentra en estado enteramente satisfactorio. Entorobadano.—E. G.

Trabajadores! Propagad y leed

EL SOCIALISTA

LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL EN ALEMANIA

Declaraciones de Besteiro

Interrogado por un redactor de la Agencia Mencheta nuestro querido compañero Julián Besteiro acerca de la impresión que le ha producido el triunfo de Hindenburg en las elecciones presidenciales alemanas, manifestó un principio gran resistencia a emitir juicios sobre un hecho de muy complejos aspectos, conocido únicamente por los lacónicos despacho de las Agencias telegráficas.

—Es preciso,—manifestó,—observar atentamente los fenómenos políticos que se desarrollan en Alemania a raíz de la elección, compulsar los efectos causados en las naciones a quienes más interesa y compulsar las opiniones de personalidades extranjeras para poder aventurar con suficientes elementos un juicio concreto sobre las consecuencias de tal triunfo.

Apertamente, no tiene para mí el hecho en sí la trascendencia que parece que se le atribuye. Es cierto que Hindenburg adquirió su prestigio con motivo de la invasión rusa, que envolvía el hambre y la ruina, y poniendo en jaque con sus grandes dotes bélicas a las naciones aliadas; pero en los momentos actuales ni Alemania siente deseos de guerra ni toda Europa existe ambiente ni hombre capaz de mover una conflagración de tan desastrosos resultados como el recientemente padecida. Hoy todos queremos la paz, y es tan grande y tan potente este deseo, que el basta, no sólo para desvanecer cualquier inquietud injustificada, sino para arrollar cualquier aserto contrario.

En la Diputación Provincial

La sesión de esta mañana.

Hoy se ha reunido nuestra «inquietada», «pacífica», no sabemos cómo decirlo para no caer en el enojo de los señores d'putados, Diputación.

Estuvieron una hora juntos, y acordaron subir 515,40 pesetas a 25 porteros.

Un diputado, al final de la sesión, se levanta para decir que quien haya dicho por radiotelefonía que los niños del Hospicio están en San Juan de Dios mezclados con los mayores no ha dicho la verdad.

El presidente ha dicho que, según los médicos, los niños no tienen tiña pelada, sino tracaona.

«¿Le parece poco?»

Dijo que la cabeza la tienen pelada de tirarse piedras.

«¿Qué barbaridad! ¿Y no se la han roto? ¿Qué dura la deben tener! No hay duda: valen para diputados».

Y nada más. Después un señor diputado vino hacia nosotros para decirnos que como los llamábamos inquietos en la sesión pasada.

—¡Inquietos nosotros? Inquietos son los ratones, y nosotros somos hombres serios e independientes.

Otro se quejaba del exceso de trabajo; el cargo es para ricos; estamos aquí toda la semana; así es que cuando llegamos aquí todo lo traemos ya aprobado. Si habíamos algo es por distraerles a ustedes. Muchas gracias. Y hasta otra.

Un seudopartido socialista

BUDAPEST, 26.—Acaba de señalarse un desprendimiento en el Partido Socialista húngaro. Un grupo, no muy numeroso, de obreros pestianos, a instigación de Esteban Vagi, del ramo de construcción, ha fundado un titulado partido de los obreros socialistas húngaros, por estimar que el Partido Socialista no representa la opinión de los trabajadores.

Según ha declarado el diputado Peyser, el ciudadano Vagi formó parte, durante el periodo del bolchevismo en Hungría, de un grupo de terroristas, de lo cual dice que aportará pruebas cuando sea oportuno. Parece que en el fondo de esta elección no hay más que una maniobra electoral con vista a las próximas elecciones municipales.

La Mutualidad Obrera

Se ha reunido el Consejo de esta entidad en su sesión ordinaria semanal. Asistieron los compañeros Luis, Gónova, Alvarez, Blanco, Barrio, Bruno Navarro, Santandreu, Amodeo y los asesores Perera, Martínez Novión, Verdugo y Navarro y el gerente interino, compañero Lucio Martínez.

El compañero Lucio informa al Consejo de los trabajos realizados en relación con la Comisaría sanitaria que se trata de crear; de la lectura del escrito que firman en unión nuestra otras Mutualidades y que fué entregado en la Dirección general de Sanidad; explica la visita que hicieron al señor Murillo y la conversación sostenida con él, así como la promesa que les hizo de perjudicar a la Mutualidad.

El Consejo se ocupó con detenimiento de este asunto y acuerda: primero, aprobar por unanimidad la labor realizada por el gerente interino; segundo, no permitir los nombres de los diez primeros asociados ni del presidente que se piden, para que entren en sorteo, porque entienden que éste procederá en contra de los principios de representación y de elección en que siempre se ha inspirado la Mutualidad Obrera, y también porque constituye una injusticia, ya que se ha otorgado el derecho de elección a los Colegios de médicos y farmacéuticos, y tercero, seguir con atención la marcha de este asunto, dispuestos siempre, y no obstante las promesas hechas, a defender el interés de la entidad.

El compañero Lucio da cuenta de los trabajos que se han hecho encaminados a buscar un local donde poder instalar la Clínica.

Se acuerda invitar a un arquitecto amigo para que vea una casa que se ofrece en venta y en alquiler.

Se deniega, por estar fuera de reglamento, una solicitud de indemnización por entierro.

Varios mutualistas solicitan que se mejore la situación de un practicante, y el Consejo acuerda contestarle diciéndole que antes de recibir el escrito había tomado resolución sobre ese asunto y que en bien de la entidad deben abstenerse en lo sucesivo de obrar así.

El gerente y cajero recién elegidos tomarán posesión de sus cargos desde 1 del mes entrante.

El gerente interino dice que ha escrito al abogado que entiende en el asunto del señor Jardiñal para que informe al Consejo de la situación en que se halla.

Actos civiles

Nuestro compañero Pedro Durán, de Chamartín de la Rosa, ha inscrito ayer en el Registro una hija con el nombre de Salud.

Felicidades al compañero Durán.

EIBAR, 26.—El querido compañero Juan de los Hoyos ha tenido la dicha de verse aumentada su familia con una preciosa y robusta niña, que ha sido inscrita en el Registro civil con el nombre de Ofelia. La madre, al igual que la niña, se encuentra en estado enteramente satisfactorio. Entorobadano.—E. G.

Trabajadores! Propagad y leed

EL SOCIALISTA

LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL EN ALEMANIA

Declaraciones de Besteiro

Interrogado por un redactor de la Agencia Mencheta nuestro querido compañero Julián Besteiro acerca de la impresión que le ha producido el triunfo de Hindenburg en las elecciones presidenciales alemanas, manifestó un principio gran resistencia a emitir juicios sobre un hecho de muy complejos aspectos, conocido únicamente por los lacónicos despacho de las Agencias telegráficas.

—Es preciso,—manifestó,—observar atentamente los fenómenos políticos que se desarrollan en Alemania a raíz de la elección, compulsar los efectos causados en las naciones a quienes más interesa y compulsar las opiniones de personalidades extranjeras para poder aventurar con suficientes elementos un juicio concreto sobre las consecuencias de tal triunfo.

Apertamente, no tiene para mí el hecho en sí la trascendencia que parece que se le atribuye. Es cierto que Hindenburg adquirió su prestigio con motivo de la invasión rusa, que envolvía el hambre y la ruina, y poniendo en jaque con sus grandes dotes bélicas a las naciones aliadas; pero en los momentos actuales ni Alemania siente deseos de guerra ni toda Europa existe ambiente ni hombre capaz de mover una conflagración de tan desastrosos resultados como el recientemente padecida. Hoy todos queremos la paz, y es tan grande y tan potente este deseo, que el basta, no sólo para desvanecer cualquier inquietud injustificada, sino para arrollar cualquier aserto contrario.

En la Diputación Provincial

La sesión de esta mañana.

Hoy se ha reunido nuestra «inquietada», «pacífica», no sabemos cómo decirlo para no caer en el enojo de los señores d'putados, Diputación.

Estuvieron una hora juntos, y acordaron subir 515,40 pesetas a 25 porteros.

Un diputado, al final de la sesión, se levanta para decir que quien haya dicho por radiotelefonía que los niños del Hospicio están en San Juan de Dios mezclados con los mayores no ha dicho la verdad.

El presidente ha dicho que, según los médicos, los niños no tienen tiña pelada, sino tracaona.

«¿Le parece poco?»

Dijo que la cabeza la tienen pelada de tirarse piedras.

«¿Qué barbaridad! ¿Y no se la han roto? ¿Qué dura la deben tener! No hay duda: valen para diputados».

Y nada más. Después un señor diputado vino hacia nosotros para decirnos que como los llamábamos inquietos en la sesión pasada.

—¡Inquietos nosotros? Inquietos son los ratones, y nosotros somos hombres serios e independientes.

Otro se quejaba del exceso de trabajo; el cargo es para ricos; estamos aquí toda la semana; así es que cuando llegamos aquí todo lo traemos ya aprobado. Si habíamos algo es por distraerles a ustedes. Muchas gracias. Y hasta otra.

Un seudopartido socialista

BUDAPEST, 26.—Acaba de señalarse un desprendimiento en el Partido Socialista húngaro. Un grupo, no muy numeroso, de obreros pestianos, a instigación de Esteban Vagi, del ramo de construcción, ha fundado un titulado partido de los obreros socialistas húngaros, por estimar que el Partido Socialista no representa la opinión de los trabajadores.

Según ha declarado el diputado Peyser, el ciudadano Vagi formó parte, durante el periodo del bolchevismo en Hungría, de un grupo de terroristas, de lo cual dice que aportará pruebas cuando sea oportuno. Parece que en el fondo de esta elección no hay más que una maniobra electoral con vista a las próximas elecciones municipales.

La Mutualidad Obrera

Se ha reunido el Consejo de esta entidad en su sesión ordinaria semanal. Asistieron los compañeros Luis, Gónova, Alvarez, Blanco, Barrio, Bruno Navarro, Santandreu, Amodeo y los asesores Perera, Martínez Novión, Verdugo y Navarro y el gerente interino, compañero Lucio Martínez.

El compañero Lucio informa al Consejo de los trabajos realizados en relación con la Comisaría sanitaria que se trata de crear; de la lectura del escrito que firman en unión nuestra otras Mutualidades y que fué entregado en la Dirección general de Sanidad; explica la visita que hicieron al señor Murillo y la conversación sostenida con él, así como la promesa que les hizo de perjudicar a la Mutualidad.

El Consejo se ocupó con detenimiento de este asunto y acuerda: primero, aprobar por unanimidad la labor realizada por el gerente interino; segundo, no permitir los nombres de los diez primeros asociados ni del presidente que se piden, para que entren en sorteo, porque entienden que éste procederá en contra de los principios de representación y de elección en que siempre se ha inspirado la Mutualidad Obrera, y también porque constituye una injusticia, ya que se ha otorgado el derecho de elección a los Colegios de médicos y farmacéuticos, y tercero, seguir con atención la marcha de este asunto, dispuestos siempre, y no obstante las promesas hechas, a defender el interés de la entidad.

El compañero Lucio da cuenta de los trabajos que se han hecho encaminados a buscar un local donde poder instalar la Clínica.

Se acuerda invitar a un arquitecto amigo para que vea una casa que se ofrece en venta y en alquiler.

Se deniega, por estar fuera de reglamento, una solicitud de indemnización por entierro.

Varios mutualistas solicitan que se mejore la situación de un practicante, y el Consejo acuerda contestarle diciéndole que antes de recibir el escrito había tomado resolución sobre ese asunto y que en bien de la entidad deben abstenerse en lo sucesivo de obrar así.

El gerente y cajero recién elegidos tomarán posesión de sus cargos desde 1 del mes entrante.

El gerente interino dice que ha escrito al abogado que entiende en el asunto del señor Jardiñal para que informe al Consejo de la situación en que se halla.

Actos civiles

Nuestro compañero Pedro Durán, de Chamartín de la Rosa, ha inscrito ayer en el Registro una hija con el nombre de Salud.

Felicidades al compañero Durán.

EIBAR, 26.—El querido compañero Juan de los Hoyos ha tenido la dicha de verse aumentada su familia con una preciosa y robusta niña, que ha sido inscrita en el Registro civil con el nombre de Ofelia. La madre, al igual que la niña, se encuentra en estado enteramente satisfactorio. Entorobadano.—E. G.

Trabajadores! Propagad y leed

EL SOCIALISTA

LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL EN ALEMANIA

Declaraciones de Besteiro

Interrogado por un redactor de la Agencia Mencheta nuestro querido compañero Julián Besteiro acerca de la impresión que le ha producido el triunfo de Hindenburg en las elecciones presidenciales alemanas, manifestó un principio gran resistencia a emitir juicios sobre un hecho de muy complejos aspectos, conocido únicamente por los lacónicos despacho de las Agencias telegráficas.

—Es preciso,—manifestó,—observar atentamente los fenómenos políticos que se desarrollan en Alemania a raíz de la elección, compulsar los efectos causados en las naciones a quienes más interesa y compulsar las opiniones de personalidades extranjeras para poder aventurar con suficientes elementos un juicio concreto sobre las consecuencias de tal triunfo.

Apertamente, no tiene para mí el hecho en sí la trascendencia que parece que se le atribuye. Es cierto que Hindenburg adquirió su prestigio con motivo de la invasión rusa, que envolvía el hambre y la ruina, y poniendo en jaque con sus grandes dotes bélicas a las naciones aliadas; pero en los momentos actuales ni Alemania siente deseos de guerra ni toda Europa existe ambiente ni hombre capaz de mover una conflagración de tan desastrosos resultados como el recientemente padecida. Hoy todos queremos la paz, y es tan grande y tan potente este deseo, que el basta, no sólo para desvanecer cualquier inquietud injustificada, sino para arrollar cualquier aserto contrario.

En la Diputación Provincial

La sesión de esta mañana.

Hoy se ha reunido nuestra «inquietada», «pacífica», no sabemos cómo decirlo para no caer en el enojo de los señores d'putados, Diputación.

Estuvieron una hora juntos, y acordaron subir 515,40 pesetas a 25 porteros.

Un diputado, al final de la sesión, se levanta para decir que quien haya dicho por radiotelefonía que los niños del Hospicio están en San Juan de Dios mezclados con los mayores no ha dicho la verdad.

El presidente ha dicho que, según los médicos, los niños no tienen tiña pelada, sino tracaona.

«¿Le parece poco?»

Dijo que la cabeza la tienen pelada de tirarse piedras.

«¿Qué barbaridad! ¿Y no se la han roto? ¿Qué dura la deben tener! No hay duda: valen para diputados».

Y nada más. Después un señor diputado vino hacia nosotros para decirnos que como los llamábamos inquietos en la sesión pasada.

—¡Inquietos nosotros? Inquietos son los ratones, y nosotros somos hombres serios e independientes.

Otro se quejaba del exceso de trabajo; el cargo es para ricos; estamos aquí toda la semana; así es que cuando llegamos aquí todo lo traemos ya aprobado. Si habíamos algo es por distraerles a ustedes. Muchas gracias. Y hasta otra.

Un seudopartido socialista

BUDAPEST, 26.—Acaba de señalarse un desprendimiento en el Partido Socialista húngaro. Un grupo, no muy numeroso, de obreros pestianos, a instigación de Esteban Vagi, del ramo de construcción, ha fundado un titulado partido de los obreros socialistas húngaros, por estimar que el Partido Socialista no representa la opinión de los trabajadores.

Según ha declarado el diputado Peyser, el ciudadano Vagi formó parte, durante el periodo del bolchevismo en Hungría, de un grupo de terroristas, de lo cual dice que aportará pruebas cuando sea oportuno. Parece que en el fondo de esta elección no hay más que una maniobra electoral con vista a las próximas elecciones municipales.

La Mutualidad Obrera

Se ha reunido el Consejo de esta entidad en su sesión ordinaria semanal. Asistieron los compañeros Luis, Gónova, Alvarez, Blanco, Barrio, Bruno Navarro, Santandreu, Amodeo y los asesores Perera, Martínez Novión, Verdugo y Navarro y el gerente interino, compañero Lucio Martínez.

El compañero Lucio informa al Consejo de los trabajos realizados en relación con la Comisaría sanitaria que se trata de crear; de la lectura del escrito que firman en unión nuestra otras Mutualidades y que fué entregado en la Dirección general de Sanidad; explica la visita que hicieron al señor Murillo y la conversación sostenida con él, así como la promesa que les hizo de perjudicar a la Mutualidad.

El Consejo se ocupó con detenimiento de este asunto y acuerda: primero, aprobar por unanimidad la labor realizada por el gerente interino; segundo, no permitir los nombres de los diez primeros asociados ni del presidente que se piden, para que entren en sorteo, porque entienden que éste procederá en contra de los principios de representación y de elección en que siempre se ha inspirado la Mutualidad Obrera, y también porque constituye una injusticia, ya que se ha otorgado el derecho de elección a los Colegios de médicos y farmacéuticos, y tercero, seguir con atención la marcha de este asunto, dispuestos siempre, y no obstante las promesas hechas, a defender el interés de la entidad.

El compañero Lucio da cuenta de los trabajos que se han hecho encaminados a buscar un local donde poder instalar la Clínica.

Se acuerda invitar a un arquitecto amigo para que vea una casa que se ofrece en venta y en alquiler.

Se deniega, por estar fuera de reglamento, una solicitud de indemnización por entierro.

Varios mutualistas solicitan que se mejore la situación de un practicante, y el Consejo acuerda contestarle diciéndole que antes de recibir el escrito había tomado resolución sobre ese asunto y que en bien de la entidad deben abstenerse en lo sucesivo de obrar así.

El gerente y cajero recién elegidos tomarán posesión de sus cargos desde 1 del mes entrante.

El gerente interino dice que ha escrito al abogado que entiende en el asunto del señor Jardiñal para que informe al Consejo de la situación en que se halla.

Actos civiles

Nuestro compañero Pedro Durán, de Chamartín de la Rosa, ha inscrito ayer en el Registro una hija con el nombre de Salud.

Felicidades al compañero Durán.

EIBAR, 26.—El querido compañero Juan de los Hoyos ha tenido la dicha de verse aumentada su familia con una preciosa y robusta niña, que ha sido inscrita en el Registro civil con el nombre de Ofelia. La madre, al igual que la niña, se encuentra en estado enteramente satisfactorio. Entorobadano.—E. G.

Trabajadores! Propagad y leed

EL SOCIALISTA

De las Vascongadas

Comisión a Madrid.

EIBAR, 28.—Ha salido para Madrid una Comisión, de la que forman parte don Francisco Anitua, industrial armero, y don José González Orbea, alcalde de Eibar, para gestionar cerca del Gobierno la actitud de la Comisión de la Conferencia Internacional de Industrias de armas cortas y de escopetas de caza, celebrada en febrero en París, acordó proponer al proyecto de la Comisión temporal mixta para la reducción de armamentos de la Sociedad de Naciones.

Esta comisión se refiere solamente a objeciones técnicas relativas a la categoría en que han sido comprendidas las armas cortas en el citado proyecto.

Se quiere también que el Gobierno designe uno de los asesores que han de acompañar a los representantes de esta zona armera a la reunión que el Consejo de la Sociedad de Naciones efectuará con este motivo en Ginebra el 4 de mayo próximo.—E. G.

La Fiesta del Primero de Mayo.—Las huelgas de Azpeitia y Hernani.—La campaña sindical se suspendió por dignidad.

SAN SEBASTIAN, 28.—La Federación local tiene ya ultimado el programa de la Fiesta del Trabajo.

El día 30 se celebrará una gran velada en el teatro Principal. En ella tomarán parte el Cuadro Artístico del señor Martínez, los solistas del Orfeón donostiano, señores Dorronsoro, Peña e Insausti, acompañados por el eminente maestro Estrella, y la Banda municipal, galantemente cedida por el Ayuntamiento, dirigida por el ilustre maestro Ariz. El acto se verá concurridísimo, a juzgar por el numeroso pedido de localidades.

La huelga de los carpinteros de Azpeitia, a pesar de lo que dice la prensa, está un poco lejos de resolverse; los patronos siguen firmes.

La de Hernani no parece presentar mal aspecto; pero tampoco se ha resuelto. Insistimos en que la campaña sindical se suspendió por las trabas puestas a ella. Tan sólo se celebró el mitin de Mondragón, y no los restantes por un plausible buen sentido de dignidad obrera. No cabe, pues, otra información por nuestra parte.—José Guaner.

Del extranjero

Apertura de la Cámara belga.

BRUSELAS, 28.—Esta tarde se celebrará la apertura de la nueva Cámara belga.

En el orden del día figura la confrontación de los poderes de los elegidos.

No estando aún constituido el Gabinete belga, las Cámaras se limitarán a la aprobación de los mandatos y aplazarán sus sesiones «sine die» hasta que el país tenga un Gobierno.—Radio.

La navegación de Alemania a América.

BERLIN, 28.—Se ha firmado un acuerdo entre las Sociedades alemanas y extranjeras de navegación que sirven las líneas con el Plata. Se unifican los fletes y se reparten los transportes entre sus miembros. De este modo se pone fin a competencias que a todos perjudicaban.—Radio.

Inauguración de la Exposición de Artes decorativas.

PARIS, 28.—La inauguración de la Exposición de Artes decorativas se celebró hoy, a las tres de la tarde, en el Gran Palacio de los Campos Eliseos, bajo la presidencia del presidente de la República, que llegará a las tres y diez.

La orquesta de la Sociedad de Concertos del Conservatorio y los coros de la Opera interpretaron el «Himno a la Justicia», de Wagner.

En segunda, el presidente de la República declaró abierta la Exposición de 1925.

Una instalación de telefonía sin hilos permitirá escuchar en toda Europa los discursos y la audición de la orquesta y de los coros.

El señor Doumergue visitará después definitivamente la Exposición, la cual quedará abierta al público mañana, miércoles.—Radio.

Un grupo de obreros

BRUSELAS, 28.—En el Palacio de Justicia se ha dicho hoy que no habrá responsabilidad por la catástrofe de Sarria. Esta impresión se funda, al parecer, en el dictamen de los peritos, que afirman se hallaba el material en buenas condiciones, especialmente los frenos, achacándose la culpa al conductor del tren, que resultó muerto.

Los lesionados graves Enrique Sabadell y Antonio Bordeas se propusieron mostrarse parte en la causa.—Mencheta.

El timo de las casas baratas.

BARCELONA, 28.—Ha ingresado en los calabozos del Juzgado Mariano Roig Ferrer, que fundó una Sociedad de crédito para la construcción de casas baratas, ocupándose, según parece, más de sus intereses particulares que de lo que desahaban los asociados.

Antonia Domínguez